
Кубанская сказочница  
Лариса Степанова расскажет о 
творчестве и включении в Книгу 
рекордов России
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«Первая ласточка»

Краснодар  91,0 FM
Анапа             89,5  FM

уникальных посетителей
за минувшие сутки

Основана в мае 1925 года 
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Американский танк  
за $6 млн сожгли дроном  
за 300 долларов

Продолжение на стр. 15 ‣

Евгения РУДИНА

Молодой мужчина 
мечтал похудеть и решил 
уменьшить желудок.

Свежая могила Петра Гаврилова 
усыпана розами. Похоронили мужчину 
28 февраля, а не стало его днем рань-
ше. Такая спешка объясняется религи-
озной традицией  - иудеи предают тело 
земле как можно быстрее. Гаврилову 
было 35 лет.

ЧП в клинике Хайдарова:

35-летний 
продюсер 
умер после 
операции
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Президент 
в Послании 

Федеральному 
Собранию 

анонсировал 
меры поддержки 

рождаемости. Как это 
будет работать -  

разбираемся  
с экспертами.

Нацпроект - дело семейное

Читайте на стр. 16 ‣
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Газета нашего региона ★ Кубань

Лилия  
СОКОЛЬНИКОВА

Названы самые 
популярные 
туристические 
маршруты  
для поездок  
на весенние 
выходные.

Три праздничных выход-
ных дня по случаю 8 Марта 
(на этой неделе - с пятницы 
по воскресенье) для мно-
гих россиян стали пово-

дом устроить мини-отпуск. 
Кому-то из дам повезло по-
лучить в подарок вояж на 
море или в горы!

В Ассоциации тур-
операторов России на-
звали самые популярные 
маршруты для весенних 
поездок. 

В лидерах - курорты 
Краснодарского края, 
в первую очередь Со-
чи и Красная Поляна, 
а также Анапа и Ге-
ленджик. Пользуются 
спросом Кавказские 

Минеральные Воды, 
Москва и Подмосковье, 
Санкт-Петербург, Кали-
нинград, Казань, туры 
в Карелию и Дагестан, 
из горнолыжных курор-
тов - Шерегеш, Домбай 
и Архыз.

Летят ли на 8 Марта за 
границу? Да. Но на такие 
короткие каникулы путе-
шественники ограничива-
ются городами, куда есть 
прямые рейсы и лететь не-
долго. Это Стамбул, Баку, 
Тбилиси, Ереван.

На 8 Марта любимым дарят 
море, горы и Москву

Подбит 
уже третий 
«Абрамс»

Читайте на стр. 2 ‣
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Виктор БАРАНЕЦ, 
военный обозреватель 
«КП», полковник в отставке

Похоже, что российский удар-
ный дрон-камикадзе «Упырь» ста-
нет еще одной звездой специаль-
ной военной операции.

Пара именно таких «птичек» 
уничтожила уже второй аме-
риканский танк Abrams в зоне 
СВО - у села Бердычи (Авдеев-
ское направление). Правда, сна-
чала помог им в этом гранато-
метчик из 30-й мотострелковой 
бригады, который обездвижил 
60-тонную машину, грохнув ей 
гусеницу. А когда танк замер, 
оператор БПЛА с позывным 
«Бык» двумя дронами-камикадзе 
добил американца. Говорят, при-
ложились по железяке из США 
и наши танкисты, давшие для 
гарантии залп.

Кстати, там же, под Бердыча-
ми, ВСУ вместе с танком Abrams 
потеряли еще одну «броню» - ин-
женерную штурмовую машину 
M1150 ABV на базе того же 
американского монстра. Она для 
разминирования и для ВСУ даже 
более важна, чем танк.

И тут отличились «Упыри» вме-
сте с гранатометчиками.

Впрочем, есть любопытная 
«неофициальная» информация, 
которой с «КП» поделились ис-
точники в Минобороны РФ. 
На самом деле две минувшие 
недели нашим противотанкистам 
удалось обездвижить еще один 
Abrams, на том же Авдеевском 
направлении. Всего, получается, 
подбиты 3 американских танка. 
Не считая машины разминиро-
вания.

Как видим, наши бойцы полны 
решимости вывести из строя всю 
бронегруппу Abrams из 31 танка, 
переданную США Украине.

Правда, западная пресса сооб-
щала, что часть из них не успела 
даже добраться до поля боя и бы-
ла поломана самими украинцами. 
Эти экземпляры пришлось отбук-
сировать в Польшу для ремонта.

ЧТО ИЗВЕСТНО 
ОБ УРАЛЬСКОМ 
«ВАМПИРЕ»?

Да, да, именно так в рос-
сийской мифологии именуется 

«Упырь». Эту грозную птицу соз-
дали не в каком-нибудь крупном 
КБ или знаменитом оборонном 
заводе.

Его соорудили уральские эн-
тузиасты, как говорится, «на ко-
ленке». Вообще повсеместная 
разработка боевых дронов в 
России отдельными патриотами-
изобретателями (или их группа-
ми) за время СВО стала еще 
одним феноменальным проявле-
нием единства народа и армии. 
Сотни энтузиастов-Левшей ста-
ли изобретать оружие, которое 
сегодня пригождается войскам.

Появление уральских «Упы-
рей»  - еще одно тому доказа-
тельство.

Дрон поднимает в воздух 
боеприпас весом в 3 кило. Это-
го вполне достаточно, чтобы 
«Абрамсу» взорвать движок. 
Дрон может доставать цели на 
расстоянии до 15 километров.

Любопытна история появления 
этой машины.

Прибывшие с фронта в отпуск 
в Екатеринбург бойцы обрати-
лись к местному бизнесмену и 
инженеру Владимиру Ткачу-
ку с просьбой создать для них 
ударный дрон.

Просьбу услышали. Собралась 
команда энтузиастов. К разра-
ботке присоединились инжене-
ры, программисты, спортсмены 
- пилоты FVP-дронов. Затем и 
госорганы Свердловской обла-
сти и Уральского федерального 
округа.

ПОЧЕМУ ДРОН ПОЛУЧИЛ 
НАЗВАНИЕ «УПЫРЬ»?

Ткачук рассказал, что такое 
имя хорошо запоминается. Оно 
из наших народных сказок. Этот 
дрон наверняка расширит позна-
ния НАТО о нашей национальной 
этимологии…

ЧТО ЕЩЕ МОЖНО 
СКАЗАТЬ ОБ «УПЫРЕ»?

Четыре винта с моторами и 
система их питания собраны из 
доступных на рынке комплектов. 
В пикировании на цель он раз-
вивает скорость до 100 км/ч и 
сохраняет управляемость.

На днище аппарата монтируют-
ся и гранатометные выстрелы, и 
ручные гранаты.

З а м е с т и т е л ь 
председателя Со-
вета безопасности 
выступил на Фе-
стивале молодежи 
в Сочи. Дмитрий 
Медведев зая-
вил: «Чужой земли 
нам не надо, но от 
своей мы не отсту-
пимся никогда». 
Концепция «Укра-
ина  - не Россия» 
должна исчезнуть 
навсегда, уверен 
Медведев: «Украи-
на  - это, безуслов-
но, Россия». Свои 
слова он проиллю-
стрировал картой.

Картина дня:в верхах

Олег АДАМОВИЧ

Собянин рассказал 
президенту, 
как складываются 
дела у Москвы.

Вчера Владимир Путин при-
нял в Кремле столичного мэ-
ра Сергея Собянина. Начало 
встречи получилось ярким и 
даже афористичным.

- Должен вам доложить, не-
смотря на происки врагов, все-
возможные санкции... - начал 
градоначальник.

- Друзей у нас больше, - за-
метил президент.

- …Не знаю, как у других, у 
нас всё складывается очень да-
же неплохо, - завершил мысль 
Собянин.

- Есть еще одно известное 
выражение: быть нашим дру-
гом и врагом одинаково почет-
но, - улыбнулся Путин.

- Дай им бог здоровья, - под-
держал мэр.

Ну а дальше начался серьез-

ный рассказ о положении дел 
в городе.

Собянин заверил, что 
2023-й стал для столицы «од-
ним из самых лучших за всю 
современную историю». И вот 
какие у экономики Москвы 
показатели:

 �  Продолжается рост инве-
стиций в коммерческую недви-
жимость и жилищное строи-
тельство.

- Продолжаем программу ре-
новации, - добавил мэр.

 � Транспортные проекты 
«очень хорошо работают».

- Те проекты, которые мы с 
вами открывали, - напомнил 
президенту Собянин. - Боль-
шая кольцевая линия метро, 
скоростной диаметр... Сегодня 
на БКЛ перевозим в сутки уже 
1,3 миллиона человек. По ско-
ростному диаметру проезжают 
400 тысяч машин ежедневно. 
Если посмотреть отдачу, фе-
деральный бюджет и внебюд-
жетные фонды уже получили 
за счет БКЛ больше триллиона 

рублей экономического эф-
фекта.

- С момента начала работы? - 
удивился президент.

- Нет, с момента начала стро-
ительства: когда сама стройка 
идет, бюджет уже получает за 
счет НДС и налогов, ну и мы 
частями вводили (эти проек-
ты. - Ред.) в течение несколь-
ких лет, так что тут выгоды 
прямые.

Закончилась встреча обсуж-
дением безопасности города.

- Угрозы, которые пытаются 
создать, все-таки не пустые, и 
мы должны это иметь в виду. 
Москву нельзя отнести про-
сто к одному из регионов, 
это столица. Всё здесь взаи-
мосвязано со всей Россией. 
Давайте поговорим об этом 
поподробнее, - сказал Путин 
Собянину.

Но дальнейший разговор 
президента с мэром пошел 
уже за закрытыми дверями, без 
прессы. Безопасность - тема 
чувствительная.

Подбиты уже 
3 танка Abrams

С американскими монстрами стоимостью 
$6 миллионов в зоне СВО справляются 

российские дроны по цене $300 за штуку.

Сколько стоит один «Упырь»?
Его создатели избегают ответа на этот вопрос - коммерческая 

тайна.
Но «неофициальные» источники уже проговорились, что «не 

больше 30 - 50 тысяч рублей». К тому же работает правило - чем 
больше серия, тем дешевле изделие. Добавим к этому стоимость 
выстрелов ПГ-7В и ручных гранат РКГ-3М (вкупе это примерно 
2 - 3 тысячи рублей). Пусть даже полностью вооруженный «Упырь» 
будет стоить $300 - 500. Выстрел из знаменитого гранатомета 
РПГ-7 тоже недорог - $150.
А сколько стоит танк Abrams?

Пентагон не скрывает цену - $6,8 миллиона.
Ну и как вам арифметика?
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Сергей Собянин доложил Владимиру Путину, что 2023 год, 
несмотря на санкции и «происки врагов», стал для экономики столицы 

России «одним из самых лучших за всю современную историю».

Владимир ПУТИН:

Быть нашим другом 
и врагом одинаково почетно

 � СТОП-КАДР

 � ФРОНТОВАЯ АРИФМЕТИКА

Сколько стоит один «Упырь»?

ЦЕНА ВОПРОСА
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В своем обращении президент определил 
направления развития страны на 6 лет:

А вы какой из наказов 
Путина выполните?
Максим ЧЕРНИГОВСКИЙ, гендиректор «Клуба 
профессионалов алкогольного рынка»:

- Я призыв «Бросай пить - вставай на лыжи!» давно начал 
выполнять. Я бросил не только пить, но и курить. Признаю, 
меня к этому подтолкнули врачи, но Послание президента в 
этом стремлении меня только поддержало.

Наталья МОСКВИТИНА, телеведущая ТК «Спас»:
- Знаю, что в телесообществе в семьях, где двое детей, 

заговорили о третьем ребенке. Многие ждали посыла для 
молодых семей  - и он прозвучал. И состоялось продление 
по выплате материнского капитала. Я слышала, как женщи-
ны - успешные, счастливые, 30 плюс - это все обсуждали и 
говорили о планировании своей жизни.

Сергей ЦЕКОВ, сенатор от Крыма:
- Меня впечатлили слова президента об элитах. Их часть 

была настроена антироссийски, о чем я предупреждал давно. 
Порадовал блок по семье. В русской общине Крыма мы всегда 
стремились к тому, чтобы было больше детей. 

Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов России»:
- Хороший наказ по газификации садовых товариществ. 

Но жалко, не получится ему сразу сработать. Попробуйте 
убедить в необходимости его нормальной реализации чинов-
ников на местах. 

Антон ШАПАРИН, вице-президент 
Национального автомобильного союза:

- Буду агитировать вслед за президентом за необходимость 
обновления автобусных парков. У нас большинству автобусов 
по 20 лет. И уровень аварийности автобусов выше, чем в так-
си. Я буду топить за то, чтобы производить в стране больше 
автобусов. И за то, чтобы брать у западного мира все луч-
шее, как взяли в Китае, и воплощать на своих автозаводах.

Алексан МКРТЧЯН, вице-президент 
Альянса турагентств России:

- Конечно, поддержим все то, что касается развития сети 
отелей  - при помощи государства. Мы видим, как рекон-
струируют аэропорты в Минводах, Ставрополье, на Дальнем 
Востоке. 75  - это высокая цифра (в Послании президент 
сказал, что будут реконструированы 75 аэропортов по всей 
стране. - Ред.), надеемся хотя бы на половину.

Продолжение темы > стр. 4.

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Кадры

Владимир ДЕМЧЕНКО

Слова из Послания Владимира 
Путина Федеральному Собра-
нию о том, кто настоящая рос-
сийская элита, процитировали 
все мировые СМИ.

- Те, кто в предыдущие годы 
набил карманы за счет всяких 
процессов в экономике 90-х го-
дов, они точно не элита, - сказал 
президент. - Подлинная, настоя-
щая элита - это все, кто служит 
России, труженики и воины, 
надежные, проверенные, делом 
доказавшие свою преданность 
России, достойные люди. Уже с 
завтрашнего дня, с 1 марта 2024 
года, ветераны специальной во-
енной операции, а также солда-
ты и офицеры, которые сейчас 
сражаются в действующих ча-
стях, смогут подать заявление 
для участия в первом учебном 
потоке специальной кадровой 
программы. Назовем ее «Время 
героев».

ДРУГИЕ ДИСЦИПЛИНЫ
И она заработала. Как заявил 

пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков, ее цель - под-
готовка высококвалифициро-
ванных и компетентных руко-
водителей из действующих и 
бывших военнослужащих. По-
сле учебы они смогут работать в 
органах государственной и му-
ниципальной власти, а также в 
госкомпаниях.

Предполагается, что «Время 
героев» встанет в один ряд с уже 
действующими кадровыми про-
ектами - «Школа губернаторов» 
и «Лидеры России» (ведь в рам-
ках программы личностного ро-
ста будущие губернаторы даже 
под БТР ложились). 

Бойцов и ветеранов СВО 
и «Абрамсами» с «Леопарда-
ми» не напугаешь, тут с лич-
ностным ростом все в поряд-
ке. А знания, необходимые 
гражданскому управленцу, им 
пригодятся.

При этом подготовят финали-
стов действующие руководители 
подразделений администрации 
президента, члены правитель-
ства, губернаторы, мэры и главы 
ведущих компаний страны.

- Сделать из наших воинов 
крутых управленцев - задача не-
простая, - сказал «Комсомолке» 
ректор РАНХиГС, генеральный 
директор АНО «Россия - страна 
возможностей» Алексей Комис-

саров. - Ребята, которые придут 
учиться, уже прекрасно проя-
вили себя на поле боя. Но им 
предстоит освоить другие дис-
циплины: государственное и му-
ниципальное управление, фи-
нансы, управление проектами, 
экономику, законодательство 
и так далее.

НИКАКОЙ ЭКЗАМЕН
ИМ НЕ СТРАШЕН

Как стать слушателями «Вре-
мени героев»? Участвовать смо-
гут только участники и ветераны 
СВО, рассказали «КП» в орга-
низационном комитете этой об-
разовательной программы, при 
соблюдении четырех условий:

� Они должны быть гражда-
нами России.

� Иметь высшее образование.
� Иметь опыт управления 

людьми.
� Не иметь судимости.
Ветеранам, которые уже на 

гражданке, подать заявку про-
сто: нужно зайти на сайт про-
екта (времягероев.рф) и нажать 
кнопку «Принять участие в про-
грамме». Там все интуитивно 
понятно: подаешь заявление, 
заполняешь анкету, пишешь 
эссе и проходишь онлайн-
тестирование… Чтобы попасть 
в первый поток, все это нужно 
сделать до 12.00 по московскому 
времени 8 апреля.

С теми, кто сейчас сражается 
в зоне СВО, все чуть сложнее. У 
них ведь может вообще не быть 
связи. По словам Алексея Ко-
миссарова, сейчас с Минобо-
роны обсуждается вопрос о том, 
чтобы информация о программе 

«Время героев» была доведена 
до всех военнослужащих. В зоне 
СВО будут открыты центры дис-
танционной оценки, где бойцы 
смогут пройти ту же процедуру, 
что и в интернете. При необхо-
димости им даже собеседование 
организуют.

- Мы очень хотим, чтобы 
бойцы, которые сегодня при-
нимают участие в СВО, могли 
учиться у нас, - говорит Алек-
сей Комиссаров. - Министер-
ство обороны активно поддер-
живает это и готово сделать все, 
чтобы обеспечить им возмож-
ность пройти тестирование. Я 
уверен, что никаких проблем с 
этим не будет.

Учиться у высокопоставлен-
ных чиновников смогут только 
прошедшие отбор финалисты. 
Но и те, кто не войдет в их число, 
не прогадают: все участники за-
явочной кампании получат воз-
можность пройти онлайн-курс 
на интернет-платформе Прези-
дентской академии.

- А лучшие по итогам отбо-
ра будут учиться по очной про-
грамме, - объясняет Комисса-
ров. - Преподаватели дадут им 
теоретические знания, а на-
ставники - люди, которые на 
практике знают, что такое го-
сударственное управление, по-
знакомят с практикой. Это будет 
интенсивный учебный процесс, 
по окончании которого пред-
стоит экзамен. Я верю в наших 
бойцов, уверен, что никакой 
экзамен им не страшен и что, 
закончив обучение, они смогут 
занять серьезные должности в 
сфере госуправления.

Сайт времягероев.рф начал работу 1 марта в 18.00 Через два часа на 
сайте зарегистрировалось более 2 тысяч человек. А за сутки количество 
потенциальных участников программы достигло 14 тысяч.

- Уже первые сутки набора участников показали, насколько востребова-
на новая инициатива президента, - сказал Алексей Комиссаров. - Многие 
из тех, кто защищал страну с оружием в руках, не всегда были военнос-
лужащими. Они трудились в строительстве, в промышленной сфере, в 
сельском хозяйстве, на государственной и муниципальной службе, были 
компьютерщиками, юристами, врачами и учителями. И среди профессио-
нальных военнослужащих много тех, кто имеет лидерские качества, вы-
сокий управленческий потенциал. Программа «Время героев» дает всем 
им уникальную возможность для роста и развития, для реализации себя 
в служении России уже в новом качестве - в мирной жизни.

В России 
заработала «кузница 

новой элиты» - 
кадровая программа 
для участников СВО 

«Время героев».
С передовой - 
прямиком 
в управленцы
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В Послании глава государства 
предложил россиянам быть крепкими, 

многодетными и дальновидными.

 � ВОПРОС ДНЯ

КОНКРЕТНО

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу группу 
ВКонтакте VK.COM/KPRU

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

ЭКОНОМИКА 
Водители в дефиците: 
женщин зовут работать 
дальнобойщицами

ЗДОРОВЬЕ 
Главные признаки, 
что ваше сердце 
стареет быстрее вас
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Картина дня: Кубань. Фестиваль молодежи
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Галина КОПЫЛОВА

В Сочи на фестиваль 
приехали представители 
188 стран и поражаются 
южным гостеприимством.

АЭРОПОРТ С ЗОНОЙ ДЬЮТИ-
ФРИ

Чебурашка стал символом всемир-
ного фестиваля молодежи в сириусе. 
Мягкую игрушку дарят как талисман 
всем участникам и гостям мероприя-
тия. Некоторые иностранцы с удивле-
нием смотрят на зверька, а волонте-
ры, увидев вопросительные взгляды, 
объясняют: «Это герой мультфильма, 
добрый персонаж, символ дружбы 
многих поколений, а сейчас и символ 
фестиваля».

«Че-бу-ра-щ-щ-щ-ка», - с акцентом 
старательно проговаривают иностран-
цы. а волонтеры отмечают, что это од-
но из слов, которое нерусскоязычным 
дается тяжело, но вызывает массу 
эмоций.

восторженные взгляды приезжих 
гостей фестиваля на теплом приеме 
с презентами не заканчиваются - их 
удивила и стилизация инфраструк-
туры для вФМ. По легенде, здание 
университета сириуса стало аэропор-
том всемирного фестиваля молоде-

жи. соответственно, все выставоч-
ное пространство внутри оформлено 
под воздушную гавань - что означает 
стремительный рост, предвкушение 
встречи, новые возможности.

Международный аэропорт всемир-
ного фестиваля молодежи разделен 
на четыре терминала: знание, обра-
зование, технологии и семья. Участни-
кам раздают специальные паспорта - 
здесь они граждане Города молодежи 
мира. в течение всех дней фестиваля 
гости будут получать наклейки, кото-
рые клеятся на страницы нового доку-
мента. их можно копить и обменивать 
на памятные призы в зоне дьюти-фри. 

АМЕРИКАНЕЦ ПРИЗНАЛСЯ 
В ЛЮБВИ К РОССИИ

На территории Города молодежи 
расположены кампусы различных го-
родов, которые показывают культуру 
и обычаи местных народов. 

У многих приезжих россия ассо-
циируется с зимой, поэтому погода, 
несмотря на южное расположение 
сочи, удивила гостей. впечатлила и 
местная природа.

- в россии растут пальмы? - оше-
ломленно через переводчика спросил 
экскурсовода молодой итальянец.

- Да, конечно, сочи - это субтропи-
ки. Но пальмы растут и в краснодаре 
- там прохладнее, но в нужное время 
их просто накрывают. Главное - пра-
вильный уход! - отвечает гид.

- Меня зовут Томас Мишелак, я из 
Детройта, сШа. Это мой первый раз 
в россии. Я скажу, что здесь, в сочи, 
гораздо теплее, чем мы предполага-
ли, - сказал парень. - У американцев 
есть много стереотипов о россии, но 
лично я не думаю, что они правильны. 
Мне здесь нравится, мне нравится 
всемирный фестиваль молодежи, 
изумлен организацией. в сШа лю-
ди становятся пессимистичными. а 
это мероприятие про создание оп-
тимистических 
взглядов и про 
п оз и т и в н о е 
будущее, это 
очень радует. 
вернусь сюда 
еще раз. 

Главный инфекционист 
Кубани Сергей ЗОТОВ:

Спортсменка 
побывала 
в открытой 
студии «КП» 
на всероссийском 
молодежном 
форуме.

На Всемирном фести-
вале молодежи в Сири-
усе работает открытая 
студия «Комсомольской 
правды». Гостей «КП» 
стала трехкратная чем-
пионка Олимпийских игр 
по синхронному плава-
нию Мария Киселева. 

- Я приехала в Сочи 
после большого переры-
ва. Последний раз была 
10 лет назад, когда рабо-
та была связана с подго-
товкой и проведением 
Игр-2014. И сегодня у 
меня день ностальгии, об 
Олимпиаде напоминает 
все - начиная с аэропор-
та и заканчивая дорогой 
до гостиницы и Сириуса. 
Изменения видны, ко-
нечно. Страна развива-
ется, город развивается. 
Сочи - это очень попу-
лярное и востребован-
ное место. Здесь можно 

увидеть море и попасть 
в горы, причем съездить 
туда и обратно за свето-
вой день. Уникально то, 
что все это есть в одном 
городе - где зима соеди-
няется с летом, - отмети-
ла Мария Киселева.

Всемирный фестиваль 
молодежи вернул чем-
пионку в ее прошлое: в 
здании, где разместил-
ся аэропорт ВФМ, был 
пресс-центр на Играх.

- Здесь 10 лет назад 
проходил один из важ-
ных этапов моей жизни. 
В этом же здании было 
основное место моей ра-
боты, поскольку я была 
пресс-атташе россий-
ской команды во время 
Олимпиады. Спасибо 
большое этому фестива-
лю за то, что он собрал 
такое большое количе-
ство людей, молодежи и 
имеет свои правильные 
посылы, очень нужные и 
важные для нашей стра-
ны сейчас, - сказала Ма-
рия Киселева.

Всемирный фестиваль 
молодежи продлится до 
7 марта. 

Таких мест, 
как Сочи, можно 
по пальцам пересчитать

А В ЭТО ВРЕМЯ

Иностранцев удивили 
пальмы и Чебурашка

Олимпийская чемпионка 
Мария КИСЕЛЕВА:

Плюшевая игрушка - символ фестиваля. И заграничные 
гости с ним практически не расстаются.

Реклама

Досрочная подписка «КП» на II полугодие 2024

ОТКРЫТА ПОДПИСКА НА II ПОЛУГОДИЕ 2022 ГОДА
ВО ВСЕХ ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ 
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В любом почтовом отделении

Звезда «Слова пацана» Леон Кемстач переоделся 
в Сочи в малицу и получил предложение выпить 
кровь. Подробнее - на сайте kp.ru
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Владимир ДЕМЧЕНКО

МЫ ОДНОЙ КРОВИ
Сериал «Слуга народа», 

снятый студией Зеленского 
«Квартал-95», своими про-
рочествами удивлял с само-
го начала. Его первый сезон 
вышел в 2015 году, Зеленский 
играет учителя Василя Голо-
бородько, неожиданно став-
шего президентом.

Чего стоит хотя бы на-
путствие отца Голобородь-
ко - Зеленского: «Не про...
ри страну, сынок». В жиз-
ни - без промышленности 
и ВПК - Украина сегодня 
живет исключительно на за-
падные подачки. Такое со-
стояние только так и можно 
назвать - «про...рал».

А вот воображаемый диа-
лог президента Голобородько 
(Зеленского) с Иваном Гроз-
ным.

- Ты же царь русский, - го-
ворит Грозный.

- Опять двадцать пять. Я не 
русский царь, а украинский 
президент.

- Это князь Киевский, что 
ли? Ну и как вы, братцы? Все 
под ляхами да литовцами? 
Потерпите, родненькие, по-
терпите. Скоро мы вас осво-
бодим!

- Не надо нас освобождать, 
мы идем в Европу.

- В какую Европу? - удив-
ляется Грозный. - Мы же сла-
вяне. Мы одной крови!

В другом эпизоде сериала 
два украинских депутата об-
суждают, как бы отвлечь на-
род он инфляции, бедности 
и других проблем. И решают, 
что один должен внести зако-
нопроект о запрете русского 
языка, а другой - предложить 
сделать русский вторым госу-
дарственным.

- Пока народ не устроил 
путч, мы устроим ему срач.

- Опять языковой вопрос?
- Вечный двигатель народ-

ной грызни. Уже 27 лет ра-
ботает.

В итоге именно Зеленский 
поставил точку в запретах 
русского языка на Украине, 
одобрив закон, который за-
претил учиться на русском, 
говорить на нем в госучреж-
дениях и обслуживать в ма-
газинах, кафе, транспорте...

Есть в сериале пророчества, 
которым, возможно, сбыться 
еще предстоит. В конце 2-го 
сезона Голобородько попа-
дает в тюрьму (Зеленский, 
наверное, к этому пока го-

товится). А в начале третьего 
сезона выходит - и узнает, 
что Украина раскололась на 
28 государств. Причем Хер-
сонская область разделена 
пополам. А на Полтавщине 
пересмотрели итоги битвы 
со шведами и стали называть 
себя Шведской волостью. 
Как такое могло прийти в 
голову в 2015-м, сценаристы 
не сообщили.

97% ЖДУТ ПРИХОДА 
МОСКВЫ

Предсказывали события на 
Украине и западные режис-
серы. Вот, к примеру, сериал 
«Годы» совместного произ-
водства «Би-би-си» (Брита-
ния) и HBO (США). В этой 
антиутопии мир словно ру-
шится: Соединенные Штаты 
ядерным ударом уничтожа-
ют китайский искусствен-
ный остров. Фондовые рын-
ки, рабочие места, свобода 
передвижения - все летит в 
тартарары.

Украине в этом творении 
тоже находится место. По 
сюжету Россия вводит туда 
войска. Лавина украинских 
беженцев обрушивается на 
Британию. Оставшиеся на 
Украине - внимание! - го-
лосуют за присоединение к 
России 97 процентами на-
селения. Не зря говорят, что 
молчунов, которые в неза-
лежной тихо ждут прихода 
Москвы, ого-го сколько.

Сериал вышел на экраны 
в 2019-м. А снимался еще 
раньше, так что сценаристов 
смело можно признать про-
рицателями. Ведь до начала 
СВО оставалось еще несколь-
ко лет.

Кстати, в «Годах» показан 
и лагерь украинских бежен-
цев под Манчестером. По-
томки запорожских казаков 
почему-то с виду все больше 

африканцы и арабы. Похоже, 
наших братьев-славян в Ман-
честере представляют именно 
такими.

УГАДАЛИ НАЗЕМНУЮ 
ОПЕРАЦИЮ

Но если бы за околоукра-
инские пророчества вручали 
«Оскар», его бы точно забрал 
сериал «Мадам госсекретарь». 
Этот «шедевр» повествует о 
нелегкой жизни женщины - 
главы американского внеш-
неполитического ведомства. 
Первый сезон вышел на 
CBS (американский медиа-
холдинг) в 2014 году, а тема 
Украины разворачивается как 
одна из сюжетных линий во 
втором сезоне.

Как вам такое: террорист 
Зелинский (да-да, именно с 
фамилией, лишь на оду букву 
отличающуюся от фамилии 
сегодняшнего президента 
Украины), возглавляющий 
группировку «Богатыри Ки-
ева», где-то в Брюсселе со-
вершает теракт против рос-
сийского лидера. А потом 
прячется в бункере в лесах 
Западной Украины.

Особая роль в сериале у 
американцев - они отправ-
ляют на Запад Украины спец-
наз, захватывают Зелинского 
и вынуждают Киев отдать его 
русским. Круто, да? В то вре-
мя, до Байдена, у Москвы с 
Вашингтоном действительно 
были немного другие отно-
шения.

Зелинский появился в се-
риале в конце 2015 года, когда 
реальный Зеленский в виде 
Голобородько президентом 
еще не стал. В 2014 - 2015 го-
дах он был перспективным 
актером-комиком, но не бо-
лее того, американские сце-
наристы вряд ли знали о его 
существовании.

США в этом сериале и спе-
циальную военную операцию 
предсказали. Да-да: 10-я се-
рия, 6-я минута, российские 
войска начинают наземную 
операцию. На 8-й минуте го-
товят атаку на Мариуполь, 
а на 33-й все заканчивается 
мирным договором.

ДОГОВОР С РУССКИМИ
С этого места подробнее? 

По придуманному амери-

канцами договору Юго-
Восточная Украина стано-
вится союзным для России 
государством с границами «от 
Луганска вдоль Черномор-
ского побережья до Одессы». 
Вы поняли, да? Уже тогда, в 
2015-м, даже в Голливуде по-
нимали, что не только Дон-
басс, но и вся Новороссия пе-
рестанут быть украинскими.

«Да, мы отдадим половину 
нашей любимой страны», - 
говорит украинский министр 
иностранных дел на перего-
ворах в Брюсселе. Кстати, 
по фильму у этого министра 
фамилия - Мельник, такая 
же, как у тогдашнего посла 
Киева в Германии (который 
обозвал Шольца «ливерной 
колбасой»). По сценарию по-
сле теракта Зелинского мир-
ный договор оказывается в 
опасности. Но когда амери-
канцы передают террориста 
«Зе» русским, начинается 
мир-дружба-жвачка. Россия 
возобновляет поставки газа 
в Европу, а США снимают с 
Москвы все санкции.

В общем, нынешним 
жовто-блакитным патриотам 
сериал «Мадам госсекретарь» 
лучше не пересматривать. Все 
это кино представляет неза-
лежную не как борцов за сво-
боду, а как один большой ге-
моррой, из-за которого США 
никак не могут поладить с 
Россией.

Кстати, украинский сю-
жет в сериале раскручивает-
ся после того, как президент 
в Киеве по фамилии Бозек 
приказывает взломать соб-
ственный борт № 1 и свалить 
это на русских (весьма напо-
минает трагедию со сбитым 
Украиной над Донбассом 
«Боингом» ради того, чтобы 
обвинить в этом Москву и 
ввести против нее междуна-
родные санкции). Обман рас-
крывается, Бозек слезно умо-
ляет американцев не выдавать 
его. А те - ну не пророчество 
ли - решают поддерживать 
Бозека, несмотря ни на что. 
Потому как в поддержку Кие-
ва они уже влезли с головой и 
сдавать назад поздно.

Это, надо сказать, не по-
следняя сцена поддержки 
«несмотря ни на что». Когда 
выясняется, что террорист Зе-
линский действовал с одобре-
ния украинского президента, 
Вашингтон снова проявляет 
завидную гибкость: «Не бу-
дем преследовать Бозека. Без 
него Украина развалится, и 
наш договор с русскими не 
устоит».

Пророческие 
отрывки 
из сериалов - 
на нашем сайте. 
Посмотрите и сравните 
с реальностью!

США выдадут России террориста Зелинского 
и пол-Украины - вплоть до Одессы

Снятые задолго 

до СВО американские, 

британские 

и украинские 

сериалы оказываются 

пророческими.

Клоун-миллионер Зеленский любил в голом 
виде со сцены петь куплеты и просить денег. 

Он и сейчас занят в принципе тем же. 

Кульбиты Зеленского 
в фильме, где он играл 
президента, оказались 
ерундой в сравнении 

с тем, что он выделывает 
в кресле настоящего 

главы Украины. 
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Сенсацию хотите? Шины по-
дешевели!

- За год средняя цена на авто-
мобильные шины упала на 5%: 
с 6300 рублей до 6000 за шту-
ку, - заявили «КП» в компании 
«АвтоСпецЦентр» (АСЦ).

Причины понятны. Россий-
ский рынок активно попол-
няется бюджетной резиной из 
Китая, а дорогих премиальных 
брендов становится все мень-
ше - вот «средняя температура» 
и падает. Впрочем, не только 
средняя - у топовых марок цены 
тоже как вкопанные.

Период санкций шинники 
прошли достойно. Дефицита 
практически нет. Построен-
ные мировыми гигантами за-
воды остались и успешно го-
нят план. По данным АСЦ,
за 2023 год в стране было прода-
но 70 млн шин - на 15% больше, 
чем годом ранее. Почти полови-

на пришлась на отечествен-
ные бренды, около чет-

верти составил импорт 
из Китая, остальное - 
ввоз из других стран и 
распродажа шин, вы-
пущенных у нас под 
иностранными брен-
дами еще до санкций.

В чем секрет тако-
го благополучия? За-

падные компании, вы-
страивая у нас мощную 

шинную промышлен-
ность, планировали, что 

Россия будет обувать (в ав-
томобильном смысле) Европу, 

США и Канаду. Производствен-
ные мощности закладывались 

с учетом обширного экспор-
та. Но уже в апреле 2022 года
Евросоюз в рамках очередно-
го пакета санкций запретил 
ввоз шин из РФ. В результа-
те на наших складах остались 
огромные залежи резины. За-
пас для внутреннего потребле-
ния оценивался тогда более чем 
на два года. Так что на этот год 
качественной резины уж точно 
хватит.

СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ
- Американцы первыми пре-

кратили в 2022 году поставки 
своих шин в Россию, - напом-
нил «КП» эксперт компании 
«Колеса Даром» Андрей Моло-
довский. - Сейчас Goodyear в 
малом ассортименте поставля-
ется по параллельному импорту, 
а Dunlop исключены из таких 
поставок.

Из шести иностранных шин-
ных компаний собственные 
производства в России сохра-
нились только у двух: заводы 
итальянской Pirelli в Кирове 
и Воронеже, а также предпри-
ятие японской Yokohama под 
Липецком.

Остальные предприятия уже 
перешли в руки российских 
собственников. Крупнейший 
в Европе завод финской ком-
пании Nokian Tyres (Всево-
ложск Ленинградской обл.) те-
перь принадлежит российской 
Ikon Tyres (входит в АО «Тат-
нефть»). Заводы немецкого кон-
церна Continental (в Калуге) и 
Bridgestone (в Ульяновске) купил 
российский холдинг S8 Capital, 
который приобрел и отечествен-
ную шинную компанию «Кор-
диант». Французский Michelin 
продал свое производство в под-
московном поселке Давыдово 
российской компании «Пауэр  
Интернэшнл-шины».

В ногу с итальянцами и япон-
цами идут лишь корейцы - для 
них тоже бизнес важнее санк-
ций. Своих предприятий у них в 
России не было, но они продол-
жают исправно отгружать нам 
свои Hankook, Laufenn, Kumho, 
Nexen и другие.

РУССКИЙ ШИП
Из тех предприятий, где пере-

ход от иностранного собствен-
ника к российскому прошел 
наиболее безболезненно, мож-
но отметить завод Nokian Tyres. 
Сейчас там выпускаются шины 
под маркой Ikon Tyres.

- Предприятие продолжа-
ет выпускать летние и зимние 

ОПРОС

РЕЙТИНГ 
   УДОВЛЕТВОРЕННОСТИ 
      ЛЕТНИМИ ШИНАМИ

Источник: Автостат, 2023 год.

По результатам опроса 
автолюбителей, 
максимальный балл - 10. 
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Михаил ГОРЮНОВ

Что еще нужно сделать, 
чтобы правильно 
подготовить машину 
к наступлению 
теплого сезона.

ЧИСТАЯ «ЛАСТОЧКА» - 
ЗАЛОГ СПОКОЙСТВИЯ

После визита на автомойку удобно 
осмотреть состояние кузова, пере-
жившего зиму с реагентами - выявить 
дефекты и запланировать ремонт.

- Также я полностью заполняю бачок 
омывателя незамерзайкой  - весной 
покупаю менее морозостойкую жид-
кость, рассчитанную до минус 10 гра-
дусов, - делится личным опытом авто-
блогер Азат Булатов. - Так как при 
езде, особенно по трассе за фурой 
или автобусом, незамерзайка расходу-
ется очень быстро. Тем более у меня 
автомобиль в кузове «универсал», где 
есть еще и задний омыватель.

Диагност сети шинных центров 
Алексей Дубнов обращает внима-
ние автолюбителей на еще несколь-

ко обязательных действий. В начале 
весны следует проверить состояние 
шин, тормозную систему и жидкости, 
заменить масло и фильтры, а также 
стеклоомыватель при необходимости.

- Если у вас внедорожник или грузо-
вик, то важно также изучить состояние 
и правильную установку амортизато-
ров, работу системы полного привода 
и работоспособность лебедки,  - до-
бавляет мастер.

ПРОСТОЙ НИЧЕМ ХОРОШИМ 
НЕ ЗАКАНЧИВАЕТСЯ

Специалисты предупреждают, что 
тех, кто не садился за руль с наступле-
нием снегопадов, а то и с осени, могут 
ждать сюрпризы. По наблюдениям экс-
пертов, в зимней спячке пребывали 
5 - 10% автомобилей (на начало 2024 
года в стране насчитывалось чуть бо-
лее 44 миллионов легковых машин). 
Главная причина  - плохая погода и, 

соответственно, нежелание ездить в 
таких условиях.

- Получается, что два - четыре мил-
лиона простаивают, а какие-то про-
сто превращаются в «подснежники» 
во дворах. Простой негативно влияет 
на резиновые детали подвески  - они 
высыхают и теряют эластичность, на 
уплотнители дверей. Аккумулятор раз-
ряжается в ноль, поэтому его обычно 
забирают домой и по несколько раз за 
зиму заряжают, - перечисляет опасно-
сти автоблогер Азат Булатов.

А еще происходит окисление топли-
ва и смазочных материалов, коррозия 
на различных металлических деталях. 
Во избежание проблем следует всегда 
проверять машину, не давая ей полно-
стью спрятаться под снегом. И вообще 
лучше подыскать паркинг или гараж на 
время простая «ласточки». На дистанции 
переплата окупится тем, что не придется 
вкладываться в ремонт.

Полезные советы 
для автолюбителей 

читайте на сайте в специальном 
разделе KP.RU/AUTO

5. Давление в шинах. С приходом тепла 
проверьте давление в шинах, особенно 
если всю зиму этого не делали. Езда по разбитому 
весеннему асфальту на спущенных или 
перекачанных шинах ускоряет их износ.

ВЫРЕЖИ 

И СОХРАНИ

Топ-5 полезных 
рекомендаций
1. Незамерзайка. Если зимой она почти
 не расходуется, то весной уходит 
буквально на глазах - начинается 
грязь, слякоть и т. д. Поэтому заранее 
проверьте уровень жидкости, долейте 
ее при необходимости, а в багажник 
положите запасную канистру, особенно 
перед дальней поездкой по трассе.

2. Система охлаждения. С приходом тепла 
нагрузка на нее возрастает. Проверьте уровень 
охлаждающей жидкости и исправность 
вентилятора системы охлаждения.

4. Салфетки и ветошь. Весной стоит держать 
в автомобиле запас влажных салфеток 
и чистой ветоши - протереть фары, 
стекла автомобиля, госномера и т. д.

3. Кондиционер. Кондиционер, который всю зиму
 «отдыхал», весной также стоит проверить: 
при необходимости заправьте его на СТО.
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 � ВЕСНЕ - ДОРОГУ

По совету друзей помыл автомобиль «Москвич»
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Если очень долго смотреть на эту фотографию, 
можно заметить идеальный рисунок протектора. 

Такими и должны быть летние шины!

Владимир ПЕРЕКРЕСТ Из шести иностранных шин-

Обуем всех!
Скоро менять резину с зимней 

на летнюю. А что у нас с шинами - 

производством, ценами, импортом?
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шины, сохранены все произ-
водственные процессы и тех-
нологии, так что потребители 
получают продукт с теми же 
свойствами, что и ранее, - 
заверили «Комсомолку» на 
заводе.

В новом статусе завод уже 
отметился ноу-хау - инже-
неры компании придумали 
инновационный шип для 
зимних шин Ikon Nordman. 
На испытаниях он даже пре-
взошел финский, с гордостью 
сообщили на заводе.

Летние шины на Ikon Tyres 
начали производить еще в 
ноябре прошлого года, так 
что к весеннему сезону рези-
на будет - премиальные Ikon 
Autograph и среднего цено-
вого сегмента Ikon Nordman, 
в дальнейшем это оставше-
еся от прежних владельцев 
название изменят на Ikon 
Character. Сами шины (рису-
нок протектора, состав рези-
ны) будут прежними, а назва-
ние - другим, не фирменным. 
Таковы условия продажи 
заводов. (Новые названия ста-
рых брендов - см. «Кто есть 
кто».)

КИТАЙСКИЙ СЛЕД 
ПРОТЕКТОРА

Китайских шин на россий-
ском рынке становится все 
больше, основной наплыв 
произошел за последние два 
года.

- Одним из основных пре-
имуществ шин китайских (и 
тайваньских) марок является 
широкая линейка, - рассказал 
Андрей Молодовский. - В ре-
зультате владельцы практи-
чески всех моделей, включая 
кроссоверы и внедорожни-
ки, получили возможность 
приобретать вместо дорогих 
иностранных шин достаточ-

но бюджетную китайскую 
резину.

Однако разобраться в этой 
«китайской грамоте», что там 
супер, а что только на докат-
ку, без специальной подго-
товки непросто.

- Среди китайских шин 
премиальными считаются 
такие бренды, как Nankang, 
Triangle, Maxxis, - просветил 
Андрей Молодовский. - Но 
их все же не сравнить с евро-
пейским премиумом. Сопо-

ставимы скорее со средним 
сегментом. Это такие бренды, 
как корейский Hankook, ев-
ропейские Dunlop, Matador, 
BFGoodrich, Nordman, Pirelli 
Formula, а также японские 
Yokohama и Toyo.

Ступень чуть пониже, из 
серии «хорошее качество 
за разумные деньги» - это 
Evergreen, Linglong. Нужен 
«крепкий бюджетник» на 
уровне отечественной «Ка-
мы» - вот Kapsen, Sailun.

ДЕФИЦИТ 
И ДОРОГОВИЗНА

И все же дефицит есть. Сно-
ва обращусь к личному опыту. 
Весь интернет облазил - ни-
где не мог найти шипован-
ную низкопрофильную рези-
ну 245/40 R17*. Ни за какие 
деньги. И хоть успокаивали 
ребята на шиномонтаже, что, 
мол, «нормально, брат, еще 
три года поездишь», душа 
просила обновления. А оно 
не приходило.

- В дефиците две группы 
шин - низкопрофильные (это 
у которых в характеристике 
шины второй показатель 45 
и ниже) и шины с посадоч-
ным диаметром от 19 дюймов, 
обозначается R19, - пояснил 
Молодовский.

Брендовые марки из этой 
группы подорожали на 
30 - 80%.

Не хватает и шин для гру-
зовых и коммерческих авто-
мобилей - для них же ино-
странцы заводов не строили. 
Поэтому стоимость отдель-
ных видов резины для таких 
машин увеличилась в два раза, 
сообщили в компании АСЦ.

ГАРАЖНАЯ ЭКОНОМИКА
Исчезающие топовые ино-

марки заставили водителей 
приспосабливаться.

- Появился стабильный 
спрос на, казалось бы, дав-
но изжившие себя услуги: 
дошиповка шин (вставка но-
вых шипов на место выпав-
ших) и нарезание (углубле-
ние) протектора, - рассказал 
«КП» директор департамента 
механического ремонта «Ави-
лон KIA» Вадим Стрельбиц-
кий. - Дело тут не столько 
в экономии, сколько в том, 
что люди не хотят расста-
ваться со своими брендо-
выми шинами и всячески 
пытаются продлить срок их 
службы.

Тем не менее настает день, 
когда от старых шин пора 
избавляться. По закону это 
нужно делать, когда протек-
тор износился до 1,6 мм.

- Я рекомендую менять 
шины раньше, - говорит тех-
нический директор междуна-
родной сети автосервисов FIT 
SERVICE Алексей Рузанов. - 
Когда глубина протектора 
достигнет даже 3 мм, авто-
мобилем уже сложнее управ-
лять, ухудшается сцепление, 
растет угроза безопасности.
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За что еще 
оштрафуют
• За «лысую» резину - 
если глубина протектора 
меньше 1,6 мм либо если шина 
стерлась до индикатора: 
почти у всех моделей есть
на канавке специальный выступ, 
и если шина износилась 
до этого выступа, 
то использовать 
ее больше нельзя.
• За разные шины на одной оси 
(по размеру, рисунку, 
степени износа).

ВАЖ
НО! ШТРАФ 

ЗА ЗИМНЮЮ 
РЕЗИНУ

С осени прошлого года за езду 
с шинами не по сезону начали карать 
рублем. Но ограничения действуют 
не круглый год. 
На штраф можно налететь, только 
если рискнешь выехать на летней 
резине с 1 декабря по 28 (или 29) 
февраля либо если будешь 
бороздить асфальт шипами
с 1 июня по 31 августа. В межсезонье 
наказывать не станут. 
Не будет взыскания и за езду 
летом на зимней нешиповке.

Штраф за эти нарушения - 
500 рублей (ст. 12.5 КоАП РФ).
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знакомых брендов*
• Gislaved PremiumControl  Continental Premium Contact 5
• Gislaved UltraControl  Continental Ultra Contact
• Gislaved TerraControl  Continental Cross Contact LX2
• Gislaved TerraControl ATR  Continental Cross Contact ATR
• Torero  Matador
• Ikon Autograph (летние)  Nokian Hakka,
• Ikon Autograph (зимние)  Nokian Hakkapelitta
• Ikon Character  Nokian Nordman

Прежнее 

*При продаже 
предприятия 
иностранные компании, 
как правило, не давали 
разрешения 
использовать свой 
бренд. В итоге названия 
шин пришлось менять.

Когда менять?
Дело, кстати, к весне. Классическая рекомендация - на летнюю 

резину надо переходить при среднесуточных плюс 5 - 7 градусах. 
Но есть нюансы.

- Менять зимние шины на летние я рекомендую при стабильных +5 
и в ночное время, - поделился с «КП» Алексей Рузанов. - В южных 
регионах такая погода устанавливается, как правило, в марте, а в 
большинстве других - только в мае. Если поторопиться и «переобуться» 
при первой же оттепели, когда ночью еще подмораживает, то риски 
попасть в ДТП очень высоки. Летние шины изготавливают из более 
жесткой резиновой смеси, которая дубеет при малейшем морозе и 
теряет необходимые свойства. А самый скользкий и опасный период 
на дороге - это даже не гололед, а таяние, когда влага поверх льда. 
Как раз, когда ночью подморозило, а утром тонкая корка льда на до-
роге будет таять. Поэтому я не советую спешить с заменой резины.

Но когда стабильно +10, езда на «зиме» уже только во вред. Как 
правило, сезон «переобувки» в средней полосе - с середины апреля 
до конца мая.

ВОПРОС - РЕБРОМ

шиномонтаж

*  Шины обозначаются тре-
мя цифрами формата 
245/40 R17. Первая цифра - 
ширина покрышки в милли-
метрах. Вторая - отношение 
высоты (толщины) шины к 
ширине в процентах. Чем 
меньше это отношение, тем 
ниже, тоньше колесо, если 
смотреть в профиль. Третья 
цифра - диаметр в дюймах.

 � КСТАТИ

Летняя резина 
требует 
прикатки

«Комсомолка» рассказывала, 
что новые зимние шины требуют 
прикатки, чтобы шипы плотнее 
легли в свои пазы и впослед-
ствии не вылетали. Так вот, ока-
зывается, и новая летняя резина 
тоже требует прикатки!

- На новых шинах есть завод-
ская масляная пленка, ее необхо-
димо прикатать, чтобы сцепление 
с дорогой было оптимальным, - 
рассказывает собственник 
и руководитель сети FIT 
SERVICE Николай Погуляев. - 
Так что после установки новых 
летних шин первые 100 км на-
до двигаться плавно, без резких 
ускорений и торможений.

Рекомендованная скорость 
при этом - до 60 км/ч. Следую-
щие 100  - 200 км можно при-
бавить до 100 км/ч, но опять 
же без резких маневров. Режим 
прикатки «сто на сто» (100 км 
со скоростью 100 км/ч) реко-
мендуют соблюдать не только 
при установке новой резины, но 
и вообще при сезонной «пере-
обувке». На всякий пожарный.

И еще один совет от профи.
- При «переобувке» колеса 

лучше менять местами, чтобы 
износ был равномерным, - сове-
тует Алексей Рузанов. - Грубо го-
воря, если прошлым летом шина 
стояла справа, то теперь можно 
установить ее слева.



Россия
www.kp.ru8  05.03.2024 

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

ТОЛЬКО 
ЦИФРЫ

В прошлом году диспансеризацию в России 
прошли более 87 миллионов человек. 
Для сравнения: в 2022 году - 51 миллион сограждан. 

В 2023 году 46% отнесены к группе здоровья III А - это те, 
кто имеет факторы развития неинфекционных заболеваний, 
и только 22% - это здоровые граждане, первая группа здоровья.

Растет ответственность!

Вот почему важно 
проверять здоровье, даже 

когда ничего не болит!

Испытано на себе

ПЛЮС ИССЛЕДОВАНИЕ 
ЖЕЛУДКА 

Но не все безоблачно в этот раз! Ока-
залось, висит система. Не получается 
внести в компьютер мои данные. 

Впрочем, сбой в программе не по-
мешал мне начать процесс обследова-
ния. Обсудив с медсестрой вспышки 
на Солнце (ну а почему еще система 
не работает?), заполняю в терминале 
анкету.

Как на духу отвечаю: и про родинки 
на теле, и про любовь мою страстную 
к конфетам и пироженкам, и про са-
мочувствие общее. А у меня последнее 
время сердце екает. То ли возраст, то ли 
весна пришла. Дает о себе знать «пла-
менный мотор». Вообще врачи говорят, 
что регулярно проходить диспансериза-
цию и профилактические медицинские 
осмотры необходимо, даже если вы чув-
ствуете себя здоровым. Это позволяет 
выявить заболевания на ранней стадии 
и предотвратить их развитие. Что на-
прямую влияет на качество и продол-
жительность жизни...

- Вас на гастроэнтероскопию записы-
вать? - уточняет после анкетирования 
медсестричка.

- А надо? - испугалась я. 
- Вам 45 будет в этом году, и появляет-

ся такая возможность. Вообще люди не 
отказываются, - объясняет медсестра. - 
Можете пройти в течение года, открою 
вам направление.

Я не стала отказываться. Правда, 
пойти «глотать трубку» прямо сейчас 
нельзя. Там только по записи прини-
мают, придется немного подождать. 
Но все равно приятно. Заботятся обо 
мне. И как раз вовремя: я думала на 
обследование желудка сходить. Близ-
кая знакомая, моя одногодка, недавно 
столкнулась с серьезной проблемой. 
Сильно похудела, начала быстро уста-
вать. Пошла на обследование: нашли 
полипы в желудке. Доброкачественные 
ли, пока непонятно. И грудь ее врачам 
не понравилась: назначили дополни-
тельное обследование...

Ее история показала - в нашем возрас-
те пора всерьез заниматься своим здо-
ровьем. Отлынивать не стоит. Выйдет 
себе дороже.

ЧТО ТАМ С САХАРОМ 
И ХОЛЕСТЕРИНОМ

Прямо в ходе диспансеризации можно 
к гинекологу зайти, провериться насчет 
женского здоровья: цитологию сдать. 
Но я недавно у этого врача была. Поэ-
тому обошла кабинет стороной. А во-
обще репродуктивная функция, то есть 
насколько вы готовы стать мамами и 
папами, во время профосмотров и дис-
пансеризации тоже выясняется. Можно 
сказать, тщательно исследуется - по 
вашему желанию. Почему бы желание 
не воплотить в реальность, тем более 
в стране Год семьи - повод-то какой!.. 

Сделать ЭКГ не удалось, все-таки 
подвела цифровая система.

Зато у меня быстренько проверили 
сахар и холестерин (в норме). Измери-
ли рост, вес, талию - для вычисления 
индекса массы тела (ничего плохого 
не сказали, но я все равно загрустила). 

- Не расстраивайтесь, - утешила врач. 
- Приходите завтра рано утром, мы вам 
без очереди ЭКГ сделаем и общий ана-
лиз крови из вены заодно сдадите. 

Я так и поступила: явилась с первыми 
лучами в любимую поликлинику. 

В общей сложности обследование у 
меня заняло минут 20. Очереди не было, 
работала электронная запись. Все-таки 
удалось местным айтишникам победить 
вспышки на Солнце.

Диспансеризация: 
а вы прошли 
дополнительные обследования?

Корреспондент «КП» 
направилась в поликлинику 
на ежегодное исследование 
здоровья - и поделилась 
свежими впечатлениями. 

 � ВАЖНО!

МУЖЧИНЫ, АУ!
Из наблюдений: на дис-

пансеризацию ходят в 
основном дамы. В осо-
знанном возрасте. Прав-
да, одного мужчину лет 
45 - 50 я встретила: его же-
на в больницу отправила. 
Испугалась, не грозит ли 
любимому мужу внезап-
ный отрыв тромба (одно 
из отдаленных послед-
ствий ковида, бьет вирус 
по сердечно-сосудистой 
системе). Он супруге не от-
казал, пошел проверяться. 
Молодец! Понимает, что и 
его, и в целом весь сильный 
пол надо беречь. Куда мы 
без вас, милые мужчины. 

Кстати, результаты ана-
лизов и исследований от 
пациентов не скрывают: 
все приходит на электрон-
ную медкарту. Буквально 
сразу там появилась моя 
ЭКГ. Через пару дней вы-
светится, что там с общим 
анализом крови. 

Ну и после прохожде-
ния гастроэнтероскопии 
результаты тоже должны 
появиться. 

Говорите, у вас все еще 
нет времени на диспансе-
ризацию? Надо трудить-
ся? Начальство злое, не от-
пускает? Учите матчасть. 
Если я не путаю, работо-
датели должны на обследо-
вания состояния здоровья 
оплачиваемый выходной 
давать. Или, если есть 
возможность, обеспечить 
проведение медицинского 
осмотра прямо в офисе. 

Им тоже не особо нужны 
доходяги-трудоголики, ко-
торые за собой не следят.

Александра КУЧУК

Не дадут нашему человеку забыть 
о здоровье. Регулярно звонят на мо-
бильный какие-то восторженные 
женщины: «Александра! Пройдите 
обследования в нашей клинике!» Не 
бесплатно, конечно же. Скидки обе-
щают сказочные. Завлекают. Хорошо, 
что я человек обученный, знаю - дис-
пансеризацию в нашей стране можно 
пройти совершенно бесплатно благо-
даря нацпроекту «Здравоохранение». 
В обычной городской поликлинике. 
Был бы паспорт и полис. В моем воз-
расте (44 года) такая услуга доступна 
раз в год. 

ПРОФОСМОТР - И НЕ ТОЛЬКО
Есть, есть свои плюсы, когда тебе 

40+. Молодежь может по врачам бе-
гать в рамках диспансеризации раз в 
три года. Впрочем, у них и здоровье по 
идее должно быть покрепче. У росси-
ян до 39 зато каждый год профосмотр 
- тоже бесплатный, само собой. Дис-
пансеризация, как я поняла, это тот 
же «осмотр», но более углубленный, 
с дополнительными исследованиями 
на предмет выявления неинфекци-
онных заболеваний: рака, сахарного 
диабета, болезней сердца, сосудов и 
органов дыхания.

Лично мне ходить в поликлиники 
одно удовольствие. В моем районе 
Москвы они модернизированные: с 
буфетами, белоснежной сантехникой, 
экранами на стенах и совершенно кос-
мическими лампочками на потолке. 
Каждый раз фотографирую, поража-
юсь и сама себе завидую. Персонал 
вежливый, бахилы на входе, охран-
ник улыбается. Благодаря нацпроекту 
«Здравоохранение» поликлиники об-
новляются и оснащаются современ-
ным оборудованием по всей стране. 

Записалась на диспансеризацию 
без проблем - через портал Мос.ру. 
(Как еще можно - см. «Кстати».) Мож-
но попасть к врачам на следующий 
день. А если рано утром зашел на сайт, 
то и в тот же.

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

КСТАТИ

Получить направление на диспансеризацию 
несложно - достаточно записаться в разделе 
«Здоровье» на портале «Госуслуги», позвонить 
по телефону медицинской организации 
или обратиться в регистратуру. 
Понадобятся только паспорт 
и полис ОМС.

Записаться?
Легко

Можно записаться, перейдя по этому  QR-коду 
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

По их количеству 
регион на четвертом 
месте в стране.

Краснодарский край 
стабильно демонстрирует 
взрывной рост количества 
предпринимателей малых 
и средних форм собствен-
ности. Об этом во время об-
щения с представителями 
средств массовой информа-
ции сообщил глава Кубани 
Вениамин Кондратьев.

ЗНАЧИТЕЛЬНОЕ 
УВЕЛИЧЕНИЕ

В Южном федеральном 
округе Краснодарский край 
стабильно занимает первое 
место по общему количеству 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства. Что 
касается других регионов 
страны, то Кубань находит-
ся на четвертой строчке, если 
же сравнивать по числу ин-
дивидуальных предприни-
мателей, то уступает только 
Москве и Московской об-
ласти.

- Количество малых и 
средних предпринимате-
лей в Краснодарском крае 
увеличилось за 2023 год на 
5,9 процента - 296,2 тысячи 
человек. Это рекордное для 
края значение с 2016 года. 
Предпринимательская ак-
тивность продолжает уси-
ливаться, и это не только 
количественный, но и ка-
чественный рост в развитии 
приоритетных направлений 
бизнеса. Средние и малые 
предприятия успешно при-
сутствуют во многих сферах 
экономики нашего региона 
- они составляют более 87 
процентов от общего коли-
чества всех хозяйствующих 
субъектов, - конкретизиро-
вал Вениамин Кондратьев.

Всего же в крае в сфере ма-
лого и среднего предприни-
мательства, если учитывать 
еще индивидуальных пред-
принимателей и самозаня-
тых, работает порядка 1,2 
млн человек.

По словам губернатора, 
значимую роль играет сектор 
самозанятых. Их количество 
в прошлом году выросло в 1,5 
раза и достигло 450 тысяч че-

ловек. Они, как плательщики 
на профессиональный налог, 
внесли в консолидирован-
ный бюджет региона порядка 
1,5 млрд рублей.

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ
Существенный рост, ко-

торый наблюдается в сфере 
малого и среднего предпри-
нимательства, обязан раз-
работанным и введенным 
мерам государственной 
поддержки, отметил глава 
региона.

- Благодаря нацпроекту 
«Малое и среднее предпри-
нимательство», созданно-
му по решению президента 
России Владимира Путина, 
разработан целый ряд мер 
поощрения инициативных 
людей, готовых сделать 
ставку на собственное де-
ло. Краснодарскому краю 
в тесном взаимодействии с 
бизнес-сообществом уда-
лось выстроить систему мер 
поддержки предпринима-
тельской инициативы на 
каждом этапе - от идеи до 
выхода на экспорт, - добавил 
Вениамин Кондратьев.

Углубляясь в суть вопроса, 
губернатор отметил, что в 
регионе запущена удобная, 
доступная и понятная ин-
фраструктура поддержки 
самозанятых и субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства. Ее структуру 
составляют Фонды развития 
бизнеса, развития иннова-
ций и микрофинансирова-
ния, а также Центр поддер-
жки экспорта и Агентство по 
привлечению инвестиций.

При этом помощь оказы-
вается по широкому спектру 
направлений. Финансовая, 
гарантийная, имущест-
венная, информационная, 
консультационная. Помимо 
этого, субъекты МСП могут 
рассчитывать на содействие 
в области развития иннова-
ций и внешнеэкономиче-
ской деятельности.

Большая часть предпри-
нимателей малых и средних 
форм собственности - 38% 
- традиционно заняты опто-
вой и розничной торговлей. 
Следом идут деятельность 
в сфере транспортировки 
и хранения, строительстве, 

операции с недвижимым 
имуществом, обрабатыва-
ющие производства, дея-
тельность гостиниц и пред-
приятий общепита, сельское 
хозяйство.

Помимо этого, популярны 
услуги в области бухучета и 
права, разработка компью-
терного программного обес-
печения, услуги в области 
архитектуры и инженерно-
технического проектиро-
вания, рекламная деятель-
ность.

Порядка 800 
жителей 
воспользовались 
субсидией.

Губернатор Красно-
дарского края Вени-
амин Кондратьев рас-
сказал журналистам о 
программе социальной 
газификации и о том, как 
она реализуется на терри-
тории региона.

По словам главы Куба-
ни, программу социальной 
газификации запустили в 
2021 году. По ее услови-
ям, жителям, имеющим 

различные льготы, помо-
гают с монтажом комму-
никаций внутри участка.

В частности, полагается 
компенсация расходов на 
подключение к газу в гра-
ницах земельных участков. 
Например, на проектиро-
вание сети, строитель-
ство или реконструкцию 
внутреннего газопровода, 
поставку, приобретение, 
установку оборудования 
и прибора учета.

- Для этого в нашем 
регионе дополнительно 
действуют еще две меры 
поддержки. Это компен-
сация за выполненную га-
зификацию дома и субси-
дия на проведение работ. 
Средства выделяем из кра-
евого бюджета. Эти меры 
поддержки уже доказали 
свою востребованность. 
Компенсации за догазифи-
кацию домовладений уже 
получили почти семь тысяч 

человек, субсидию более 
800. Из них с начала года - 
более 500 кубанцев, - ска-
зал Вениамин Кондратьев.

Если конкретизировать, 
то получить компенсацию 
и субсидию могу 19 ка-
тегорий граждан. В част-
ности, инвалиды, семьи 
с детьми-инвалидами, ин-
валиды и участники Вели-
кой Отечественной войны, 
многодетные и малоиму-
щие семьи, а также моби-

лизованные, контрактники 
и добровольцы специаль-
ной военной операции, 
члены их семей.

В этом году выплаты 
проиндексировали. Раз-
мер компенсации на до-
газификацию составляет 
110 248 рублей, а суб-
сидии - 104 500 рублей, 
уточнил Вениамин Конд-
ратьев.

Чтобы оформить доку-
менты на получение вы-
плат, необходимо обра-
титься в управление 
социальной защиты по 
месту жительства.

Более 7 тысяч человек получили 
компенсацию за газификацию

 Q ВАЖНО!

Вениамин Кондратьев 
отметил, что введенные 

меры поддержки показали 
свою эффективность.Рост субъектов 

МСП на Кубани достиг 
рекордных значений

Старое 
медучреждение 
не справляется 
с потоком пациентов.

Вице-губернатор Кра-
снодарского края Анна 
Минькова посетила с ра-
бочим визитом станицу Ста-
ровеличковскую в Калинин-
ском районе и осмотрела 
существующие социальные 
объекты.

- Половина жителей на-
шего края живут на селе. 
Чтобы молодежи хотелось 
оставаться на своей малой 
родине, создавать семьи и 
растить детей, мы активно 
развиваем сельские терри-
тории, - отметила Анна Минь-
кова.

Заместитель главы регио-
на побывала в местной участ-
ковой больнице, которая бы-
ла построена порядка 70 лет 
назад. По ее словам, к ней 
прикреплено более 13 тысяч 
человек. Медучреждение не 
справляется с возросшим 
потоком пациентов.

Поэтому было принято 
решение построить новую 
поликлинику, рассчитанную 
на 100 посещений в смену. 
На эти цели из регионально-
го бюджета выделили около 
600 млн рублей.

- На базе поликлиники пла-
нируют открыть женскую 
консультацию. Решение это 
грамотное - ближайшая кон-
сультация находится в рай-
центре. Также здесь будут 
работать терапевты и узкие 
специалисты, уже закуплено 
современное оборудование, 
в том числе тяжелое - флюо-
рограф, маммограф. Прием 
пациентов начнут 1 июня, - 
уточнила Анна Минькова.

Помимо этого, заместитель 
главы региона побывала в 
школе №4. Вице-губернатор 
отметила, что образователь-
ное учреждение изменилось 
в лучшую сторону. Обновили 
спортзал и пищеблок, поста-
вили интерактивные доски, 
заменили крышу здания. 
Планируется провести ка-
питальный ремонт классов.

На базе школы также рабо-
тают «Точка роста» и Центр 
детских инициатив.

Также закончен капремонт 
местной школы искусств. В 
актовый зал, рассчитанный 
на 280 мест, в самое бли-
жайшее время привезут но-
вую мебель. В образователь-
ном учреждении занимаются 
около 190 детей по пяти на-
правлениям - фортепиано, 
народные инструменты, во-
кально-хоровое, декоратив-
но-прикладное и художест-
венное искусство.

В Калининском 
районе 
построят новую 
поликлинику

КСТАТИ
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Глава города-курорта Алек-
сей Копайгородский об эконо-
мике, рекордном количестве 
отдыхающих, строительстве 
социальных объектов и гран-
диозном проекте реконструк-
ции инженерных сетей.

ГЛАВНЫЕ  
ДОСТИЖЕНИЯ

- Каким для Сочи был 2023 
год? Какое достижение вы бы 
назвали главным?

- Я бы сказал, что про-
шедший год стал знаковым 
для города. Мы приняли 
два стратегически важных 
для города документа: гене-
ральный план и Стратегию 
социально-экономического 
развития Сочи до 2035 года. 
Это наш большой совмест-
ный труд, в котором прини-
мали участие все: депутаты, 
общественность, организа-
ции города и неравнодуш-
ные жители.

Напомню, что 2023 год в 
Сочи был объявлен Годом 
архитектуры, в рамках ко-
торого проведена колоссаль-
ная работа по утверждению 
«градостроительной консти-
туции» - генерального плана. 
В нем учли 6000 предложе-
ний горожан по вопросам 
развития территорий. Новый 
генплан не предусматрива-
ет уплотненной застройки 

и направлен на сбаланси-
рованное развитие города. 
Определено несколько со-
циальных кластеров. В них 
будут сосредоточены необ-
ходимые горожанам соци-
ально-бытовые учреждения, 
созданы точки научно-тех-
нического роста.

Разработка генерального 
плана велась в течение трех 
лет. Были использованы все 
механизмы для максималь-
ного вовлечения горожан к 
этой работе, чтобы сделать 
генплан действительно на-
родным, максимально при-
ближенным к потребностям 
нашего населения. Благо-
даря тесному взаимодей-
ствию с общественностью 
впервые в истории Сочи 
документ получился соци-
ально ориентированным. В 
течение 20 лет на курорте 
запланировано размещение 
624 объектов образования, 
здравоохранения, спорта 
и культуры. Для них заре-
зервировано более 770 гек-
таров территории курорта. 
Предполагается создание 
сразу нескольких социаль-
ных кластеров, в которых 
будут сосредоточены не-
обходимые горожанам уч-
реждения образования и 
спорта, созданы точки на-
учно-технического роста. 
Также генпланом заложе-
но 1,5 тысячи гектаров под 
парки, скверы и зеленые зо-
ны, 17,5 километра под бла-
гоустройство набережных, 
30 километров под новые 
пляжи, а также земли для 
размещения отелей и сана-
ториев на 77 тысяч номеров.

- Расходная часть бюдже-
та в прошлом году составила 
рекордные 35 млн рублей. Ку-
да была направлена основная 
часть средств?

- Это действительно так. 
Обеспеченность бюджета до-
ходами увеличилась с 2020 

года почти в два раза, дина-
мика роста в расчете на од-
ного жителя - в 1,8 раза. По 
исполнению плана собст-
венных доходов сейчас Сочи 
занимает первое место среди 
городских округов Красно-
дарского края.

При динамике собствен-
ных доходов и росте финан-
совой поддержки краевого 
бюджета, доходные возмож-
ности города в 2023 году со-
ставили более 35 миллиардов 
рублей. Динамика доходов 
по отношению к предыду-
щему году составила 134 
процента. Более 55 милли-
ардов рублей мы направили в 
консолидированный бюджет 
края. План выполнен на 108 
процентов.

Объем субсидий, привле-
ченных из федерального и 
краевого бюджетов, соста-
вил рекордные 21 миллиард 
рублей. Рост по отношению 
к 2022 году - почти 50%, а 
по отношению к 2021 году 
- в два с половиной раза. За-
нимаем второе место в крае 
по привлечению средств из 
бюджетов других уровней на 
развитие города.

Для решения всех соци-
ально значимых вопросов 

мы продолжаем работать 
над увеличением городско-
го бюджета. Новый подход в 
управлении финансами уже 
дал хороший результат. 

Наш приоритет - это раз-
витие социальной инфра-
структуры. Более половины 
всех бюджетных расходов в 
2023 году имели именно со-
циальную направленность. 
Мы ввели дополнительные 
меры социальной поддер-
жки, в том числе в рамках 
Года педагога и наставника. 
Вдвое увеличили выплаты 
для шестнадцати социаль-
ных категорий.

- Как показывает статисти-
ка - основа роста экономи-
ки города - это инвестиции в 
развитие. Как чувствует себя 
бизнес в Сочи?

- Сейчас у нас на сопрово-
ждении 48 инвестиционных 
проектов с общим объемом 
почти в 500 миллиардов ру-
блей. Свыше половины этих 
проектов реализуется в сана-
торно-курортной отрасли и 
индустрии гостеприимства. 
Их реализация даст городу 

более 19 тысяч новых рабо-
чих мест. 

Наш город - лидер в реги-
оне по показателю регистра-
ции нового бизнеса. В 2023 
году зафиксирован рекор-
дный прирост количества 
предпринимателей - более 
2,2 тысячи, что почти втрое 
больше предыдущего пока-
зателя. Сейчас в Сочи более 
37 тысяч субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства. Количество самозаня-
тых граждан увеличилось до 
52 тысяч человек, прирост 
за год составил почти 67%. 
В полтора раза увеличили 
финансирование муници-
пальной программы по под-
держке МСП. Направляем 
средства на улучшение ус-
ловий для ведения бизнеса. 
В этом году вводим гран-
товые конкурсы для соци-
ального предприниматель-
ства и семейного бизнеса, 
на реализацию проектов, 
направленных на разви-
тие сельскохозяйственного 
производства и социального 
предпринимательства.

Люди

Планируется 
комплексное 
развитие 
инфраструктуры

- Если прошлый год в 
Сочи был объявлен Годом 
архитектуры, то этот - Го-
дом транспорта и дорог. 
Какие исходя из этого 
ставятся планы?

- Действительно, в этом 
году мы сделаем упор на 
развитии дорог и общест-

венного транспорта. Отме-
чу, что стратегия по разви-
тию транспортной системы 
курорта интегрирована в 
новый генеральный план и 
включает свыше 230 меро-
приятий. Она предусматри-
вает комплексное развитие 
всей транспортной инфра-
структуры. Запланировано 
развитие дорожной сети об-
щей протяженностью 178 
километров, строительство 
58 километров тротуаров и 

создание единой вело-до-
рожной сети протяженно-
стью свыше 25 километров. 
Уже начата подготовка к 
строительству стратегиче-
ски важной транспортной 
магистрали - обхода Адле-
ра. Работы начнутся в этом 
году. 

В 2023 году по нацпроекту 
«Безопасные качественные 
дороги» были отремонтиро-
ваны 32 участка, протяжен-
ность которых превышает 

35 километров. Сделали 
ремонт улично-дорожной 
сети и автомобильных до-
рог общего пользования 
на 500 миллионов рублей. 
В этом году в рамках нац-
проекта выполним ремонт 
59 автомобильных дорог об-
щей протяженностью более 
39 километров. В перечень 
в первую очередь вошли 
проблемные участки, на ко-
торые обратили внимание 
местные жители. 

Ведем планомерную ра-
боту по обновлению пас-
сажирского транспорта. 
В прошлом году получили 
122 автобуса, работающих 
на газомоторном топливе в 
рамках нацпроекта «Безопа-
сные качественные дороги» 
и при краевом участии. В год 
транспорта и дорог в Сочи 
появится еще 121 новый ав-
тобус и электробус. 

Формируем инфраструк-
туру для электротранспор-

та. Установили 44 заряд-
ные станции, из них 26 в 
прошлом году. В текущем 
планируем установить еще 
19. На сегодняшний день 
при поддержке губернато-
ра Краснодарского края Ве-
ниамина Кондратьева уже 
ввели в эксплуатацию две 
заправки для транспорта, 
работающего на метане. 
В этом году запустим еще 
одну модульную заправку в 
Центральном районе.

Об итогах  
работы и планах 
на будущее.

Алексей КОПАЙГОРОДСКИЙ:

Этот год на курорте объявили Годом транспорта и дорог

При поддержке губернатора Вениамина 
Кондратьева введены в эксплуатацию 

новые энергетические комплексы.

Алексей Копайгородский 
отметил, что в фокусе 

внимания стоят вопросы 
развития транспортной 

инфраструктуры, 
благоустройства 
и социального 
строительства.

 ■ БУДЬ В КУРСЕ
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2023 год стал знаковым
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Вообще же, благодаря эф-
фективной совместной работе 
в 2023 году мы отмечаем по-
ложительную динамику раз-
вития практически во всех 
отраслях. Базовая для наше-
го города санаторно-курор-
тная отрасль показала рост в 
17 процентов, транспортная - 
20, в торговле и общественном 
питании прирост составил 15 
процентов. Сочинские пред-
приятия и организации увели-
чили объемы производства то-
варов и услуг на 10 процентов.

ПОДДЕРЖКА  
СОХРАНИТСЯ

- Какие меры поддержки бу-
дут действовать в Сочи в 2024 
году?

- Все социальные выпла-
ты сохраняем. Установили 
и ряд дополнительных мер 
поддержки. Особое внимание 
уделяем семьям, чьи родные 
и близкие принимают учас-
тие в специальной военной 
операции. За каждой семьей 
участника СВО закреплен 
муниципальный служащий. 
Продолжает работать Коор-
динационный совет по адре-
сной помощи семьям моби-
лизованных и участникам 
СВО. Вопросы решаются 
ежедневно. Материальную 
помощь оказываем из средств 
благотворительного фонда, 
собранных нашими жителями 
и предпринимателями. Более 
63 миллионов рублей уже пе-
реданы в семьи защитников.

Дети из семей мобилизо-
ванных и добровольцев поль-
зуются правом бесплатного 
проезда в городском тран-
спорте, получают бесплатное 
питание в школах и детских 

садах, за них не начисляется 
плата за детский сад. Пре-
доставляются абонементы 
на посещение культурных 
учреждений, медосмотры. 
Предусмотрены выплаты при 
рождении ребенка, установ-
лены льготы по земельному 
налогу.

Установили дополнитель-
ные социальные выплаты 
семьям участников СВО: 
единовременные выплаты в 
размере 10 тысяч рублей - на 
каждого учащегося ребенка 
на приобретение спортивной 
формы.

- В Сочи ведется масштаб-
ное строительство социальных 
объектов. Каких результатов 
удалось достичь в прошлом 
году?

- Благодаря активному 
участию в государственных 
программах, национальных 
и партийных проектах «Еди-
ной России» мы успешно ре-
ализуем главную для нас за-
дачу - строительство новых 
социальных объектов. Впер-
вые применяем в городе ме-
ханизм выкупа социальных 
объектов у инвестора.

В прошлом году построено, 
отремонтировано и введено 
в эксплуатацию девять со-
циальных объектов. Завер-
шено строительство школы в 
микрорайоне Министерские 
озера на 1100 посещений в 
смену. Открытие планируем 
уже в марте. Сделан комплек-
сный капитальный ремонт 
школы №80 в Лазаревском 
районе. Благодаря созданию 
новых учебных мест в 2023 
году удалось сократить об-
учение во вторую смену для 
двух тысяч школьников.

В целом отрасль образова-
ния получила мощный им-
пульс развития. Шесть школ 
строим в настоящее время, 
это более пяти тысяч мест. 
До конца года планируем за-
вершить строительство трех 
из них, что позволит допол-
нительно ввести свыше 2,3 
тысячи мест. Проектируем и 
одновременно ведем подго-
товительные работы еще по 
16 школам.

Возводим четыре детских 
сада на 1480 мест. Три из них 
откроем в этом году. Всего в 
работе стройкомплекса Сочи 
на разных стадиях проекти-
рования и строительства 12 
дошкольных учреждений. В 
целом число строящихся и 
проектируемых социальных 
объектов в Сочи в этом году 
достигнет 48.

Построили зал единоборств 
в Кудепсте. Сдали вторую 
очередь Дома молодежи. 
Торжественно открыли ка-
питально отремонтирован-
ный Дом юнармии. Продол-
жаем возведение модульного 
спортивного центра в Цен-
тральном районе. Его вве-
дем в этом году. Планируем 
реконструкцию Адлерской 
теннисной академии. Еще 
пять спортивных объектов 
будем проектировать.

ТУРИСТИЧЕСКИЙ  
РЕКОРД

- В прошлом году Сочи по-
бил рекорд по количеству ту-
ристов. На курорте отдохнули 
более 7,6 миллиона человек. В 
чем секрет успеха?

- Действительно. Подоб-
ный результат зафиксирован 
впервые в истории Сочи. Это 
на 6% больше прошлогоднего 
показателя. Отрасль внесла в 
консолидированный бюджет 
региона более семи миллиар-
дов рублей, с ростом к пре-
дыдущему году почти на 30 
процентов. 

Работаем над продвижени-
ем сочинского туристическо-
го продукта, в марте запустим 
платформу «Визит-Сочи», 
которая будет доступна на 
всей территории Российской 
Федерации.

Совместно с руководством 
Международного аэропорта 
Сочи прорабатываем вопро-
сы расширения направлений 
полетов для привлечения 
туристов, в том числе и из-
за рубежа. В 2023 году к 80 
действующим направлениям 
добавлено еще пять - два вну-
тренних и три международ-
ных. За год пассажиропоток 
увеличился на 8% и составил 
14 млн пассажиров. Продол-
жается работа над мастер-
планом развития аэропор-
та, который предусматривает 
строительство нового терми-
нала и реконструкцию аэро-
дромной инфраструктуры. 

Сочи располагает развитой 
инфраструктурой для отды-
ха всей семьей. На террито-
рии города функционирует 
165 объектов туристического 
показа, 55 из них круглого-
дичные. Действует более 50 
экскурсионных маршрутов. 
Идет активная реконструк-
ция объектов турпоказа, 
совместно с экскурсионны-
ми организациями создана 
сеть городских пешеходных 
маршрутов по знаковым и 
историческим местам Сочи. 
В Краснодарском крае ана-
логов у этой сети нет. Разра-
ботано 10 маршрутов по ме-
стам воинской славы, пять из 
них вошли в национальный 
проект «Туризм и индустрия 
гостеприимства» и отмечены 
Агентством стратегических 
инициатив.

Особое внимание уделя-
ем событийному туризму. В 
прошлом году мы провели 
свыше 15 тысяч культурных, 
спортивных, обществен-
но значимых мероприятий 
с участием более 500 тысяч 
человек. И их безопасность 
была организована на вы-
сочайшем уровне. Суммар-
но на улицах курорта было 
задействовано около 16 ты-
сяч сотрудников полиции, 
Росгвардии и казачества. 
Наши правоохранительные 
органы блестяще справились 

со всеми поставленными за-
дачами.

Создаем условия для массо-
вого отдыха граждан. Разра-
ботана концепция внешнего 
облика объектов, к единому 
внешнему облику приводят-
ся туристско-экскурсионные 
киоски. До начала летнего 
курортного сезона эта работа 
будет завершена. 

Сочи является лидером 
по участию в программе до-
бровольной классификации 
пляжей и имеет наибольшее 
количество сертификатов 
соответствия в России. 44 
пляжные территории города 
в прошлом году подтвердили 
соответствие национальным 
стандартам качества. Это на 
шесть пляжей больше, чем 
в предыдущем году. Начата 
работа по улучшению внеш-
него вида пляжных террито-
рий путем их благоустрой-
ства и озеленения. Создаем 
свою службу оценки сервиса 
на курорте начиная от пля-
жей и отелей и заканчивая 
объектами общественного 
питания.

- Что бы вы назвали перво-
очередной задачей на данный 
момент?

- Развитие транспортной 
инфраструктуры, вопросы 
благоустройства и социаль-
ного строительство для нас 
в приоритете. Чаще всего 
жители обращают свое вни-
мание именно на них. Мы в 
Сочи создаем во всех смы-
слах комфортную городскую 
среду, опираясь на мнение 
и потребности сочинцев. В 
этом нам активно помогает 
федеральный центр и адми-
нистрация Краснодарского 
края.

Уверен, что вместе мы 
выполним задачи, которые 
ставят перед городом и ре-
гионом президент Российской 
Федерации Владимир Влади-
мирович Путин и правитель-
ство нашей страны.

дела

для Сочи

Подготовил  
Иван ДемИДченко.
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Самый большой детский сад на юге страны 
на 550 детей построят в этом году.
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Оксана КАДОЧНИКОВА,  
Евгения ОСТРАЯ,  
Мария ЧАЛАЯ,  
Евгения ХАЛИКОВА

В центре Краснодара прямо 
посреди дня 1 марта застре-
лили крупного бизнесмена 
Якуба Хамиду. Стрелявшего 
54-летнего Андраника Григо-
ряна не смутило, что в пят-
ничный вечер здесь кругом 
снуют люди, в кафе напротив 
- полно посетителей. Он вы-
пустил в Хамиду несколько 
пуль и сам вызвал полицию. 

И пока все вокруг 
отходили от шока, 
разглядывая крова-
вые следы на асфаль-
те, следователи стро-
или версии.

Бизнес  
с африканской 
щедростью

Якуба Хамиду в 
Краснодарский 
край приехал в на-
чале 90-х. Уроже-
нец нигерского го-
рода Гур поступил 
в Кубанский аграр-
ный госуниверси-
тет. Выбрал специальность 
агронома, но еще до оконча-
ния вуза вместе с партнерами 
открыл ночной клуб «Гава-
на» в историческом центре 
Краснодара.

Клуб быстро стал популяр-
ным у городских тусовщи-
ков. Как и во всех злачных 
местах, тут частенько случа-
лись криминальные разбор-
ки. В 2012-м в пьяной драке 
с перестрелкой пострадали 
четыре человека. Спустя 
несколько лет владельцы 
приняли решение закрыть 
«Гавану».

Бывшие сотрудники сей-

час вспоминают Хамиду как 
очень щедрого и справедли-
вого начальника. Он всегда 
был в курсе проблем своих 
подчиненных и оказывал им 
помощь.

- Одной девушке, которая 
у нас работала то ли офици-
анткой, то ли еще кем-то, по-
мог купить машину. У нее 
была сложная жизненная си-
туация, - рассказал Андрей, 
который работал в клубе.

После закрытия ночного 
клуба темнокожий бизнес-
мен решил применить на 
практике полученные в ку-
банском сельхозе знания. 

В Калининском 
районе у его се-
мьи свое кре-
стьянско-фермер-
ское хозяйство. На 
полях выращивали 
подсолнечник, ку-
курузу и пшеницу.

Дела шли успеш-
но. Продукция 

крестьянско-фермерского 
хозяйства не залеживалась 
на складах. Также учредил 
и возглавил в Краснодаре 
африканское сообщество. 
Помогал 
з е м л я -
кам ос-
ваивать-
ся на юге 
России и 
поддер-
живал их 
советами.

куБанская  
семья

Хамиду был несколько раз 
женат. С первой супругой он 

познакомился, еще будучи 
студентом. Они вместе раз-
вивали аграрный бизнес. Но 
несколько лет назад в жиз-
ни бизнесмена появилась 
красавица-мулатка. Юлия 
- успешный и известный в 
Краснодаре врач-трихолог. 
Работала во многих круп-
ных государственных клини-
ках. Благодаря мужу начала 
частную практику. Ее меди-
цинский центр находится в 
оживленном микрорайоне 
столицы Кубани и пользует-
ся спросом у клиентов. Не-
сколько раз доктор Юлия 
Анаглате принимала участие 
в качестве эксперта в выпу-
сках радио «Комсомольская 
правда».

У расстрелянного Хами-
ду остались две несовер-
шеннолетние дочери.
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Видео -  
на сайте kp.ru

следствие нашло мотивы
Уже известно, что в Хамиду стрелял его давний знако-

мый. Андраник Григорян хорошо знал свою жертву. Ког-
да у Григоряна возникли финансовые трудности, Якуба 
ссудил ему 7 миллионов рублей. Но погасить долг тот не 
смог и был вынужден отписать кредитору дом, который 
строил для своей семьи в пригороде краевого центра. 
Именно финансовые споры сейчас называют основной 
причиной кровавых разборок.

- По версии следствия, 1 марта днем 54-летний мужчина, 
находясь в центре города по улице Буденного, произвел 
два выстрела из ружья в грудь 58-летнего мужчины. От 
полученных огнестрельных ранений мужчина скончался 
на месте, - рассказали в пресс-службе СУ СК России по 
Краснодарскому краю.

Григоряна задержали прямо на месте преступления, он 
и не сопротивлялся. Суд избрал ему арест в СИЗО пока 
на два месяца. 

конкретно

Убийство произошло  
в самом центре города.

Якуба Хамиду.

Бизнесмена  
из африки 
расстреляли  
в краснодаре.

Долг отдал пулей в лоб
особый случай
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Президент подписал указ о 
призыве на военные сборы 
граждан России, пребываю-
щих в запасе. Появление это-
го документа вызвало много 
вопросов у читателей «Ком-
сомолки».  

1.  Сборы 
начинаютСя  
из-за СВо?

Нет. Такие указы президент 
издает ежегодно. Вот и нынеш-
ние сборы  - мероприятие пла-
новое. Они проводились как до 
СВО, так и во время нее.

2. Кого  
ПризоВут?

Тех, кто находится в запасе. 
Этот запас формируется из 
граждан, кто уже прошел сроч-
ную службу, кто выпустился из 
военных вузов, проходил альтер-
нативную службу или был осво-
божден от армии по достижении 
27 лет или по другим причинам.

Кстати, к запасникам относят-
ся и женщины, имеющие военно-

учетную специальность. Напри-
мер, медицинские работники.

3.  Много народа 
ВызоВут?

Количество запасников, кото-
рых планируется призвать, как и 
сроки сборов, знает только очень 
ограниченный круг лиц. Эти дан-
ные зашиты в «закрытых» пунктах 
указа. Генеральный штаб опреде-
лит, сколько нужно.

Не ищите подвоха. Эти пун-
кты, как правило, детализируют 
перечень воинских должностей, 
обладатели которых будут при-
зываться. Часть из них являются 
закрытыми, поэтому и сами пун-
кты указа закрыты в публичной 
версии.

4.  КаК долго  
ПродлятСя Сборы?

За ответом идем в статью 54 
Федерального закона «О во-
инской обязанности и военной 
службе». Там говорится, что про-
должительность военного сбора 
не может превышать 2 месяца, 
а всего с момента увольнения в 
запас военнослужащий может 
провести на сборах не больше 
1 года.

При этом вызывать запасника 
можно не чаще одного раза в три 
года. А вот точную продолжитель-
ность, место и время сборов еже-
годно определяет Минобороны.

5.  ПризоВут ВСех 
заПаСниКоВ 
Подряд? 

Ни в коем случае. Далеко не 
всех подряд. А прежде всего тех, 
кто имеет необходимые сегодня 
для войск военно-учетные специ-
альности (ВУСы).

6.  КоМу Можно  
не ездить?

Тем, кого освободят. А осво-
бождению подлежат:

 ✓ Те, у кого бронь от органи-
заций на период мобилизации.

 ✓ Сотрудники Росгвардии и 
МЧС.

 ✓ Педагоги и студенты (кстати, 
к последним относятся и очники, 
и заочники, но их не призовут, 
только если они проходят про-
межуточную аттестацию или ра-
ботают над дипломом).

 ✓ Многодетных отцов и матерей.
 ✓ Лиц, имеющих непогашенную 

судимость.
 ✓ Попадающих под ограничения 

для срочной службы (находящие-
ся на лечении или заботящиеся 
о несовершеннолетних или пре-
старелых родственниках).

7.  Кого Могут 
ПризВать, КроМе 
заПаСниКоВ?

На сборы, как правило, вызы-
вают еще и резервистов. Это 

те же запасники, но они после 
срочной службы заключили кон-
тракт с Минобороны о пребыва-
нии в мобилизационном людском 
резерве. Они могут трудиться на 
любой работе, но регулярно про-
ходят военные сборы, должны 
явиться «по первому звонку» и 
ежемесячно получают выплаты. 

8.  СбораМ  
ВСе ВозраСты 
ПоКорны?

Конечно, нет. Есть целая мас-
са ограничений по категориям:

 ✓ Рядовой состав (солдаты, 
матросы, сержанты, старшины, 
прапорщики и мичманы). Мак-
симальный срок их пребывания 
в запасе - до 55 лет (было до 
50 лет).

 ✓ Младший офицерский состав 
(младшие лейтенанты, лейтенан-
ты, старшие лейтенанты и ка-
питаны). Числятся в запасе до 
60 лет.

 ✓ Старший офицерский состав 
(майоры, капитаны 3 - 1-го ранга, 
подполковники и полковники). 
Остаются в запасе до 65 лет.

 ✓ Высшие офицеры (генерал-
майоры, гене-

рал-лейтенанты, генерал-полков-
ники, генералы армии, а также 
контр-адмиралы, вице-адмиралы 
и адмиралы). Они числятся те-
перь в запасе до 70 лет.

9.  КаК узнать, 
ПозВали Меня  
или нет?

Прежде всего - с помощью по-
вестки. Она должна приходить 
минимум за 10 дней до начала 
сборов.

Повестку вручают лично в руки 
и под роспись. Началом военных 
сборов считается день отправки 
из военкомата к месту проведе-
ния мероприятий, а окончанием - 
день отправки с места военных 
сборов или день возвращения в 
военкомат. Игнорирование по-
вестки  - это административное 
правонарушение. За него на-
казывают штрафом от 500 до 
3000 рублей. 

10.  а КаК же Моя 
зарПлата?

На время прохождения воен-
ных сборов запасники освобож-
даются от работы или учебы с 
сохранением места и получают 
средний заработок или стипен-
дию по месту постоянной работы 
или учебы.

Запасники, труба зовет!
10 главных вопросов о военных сборах, которые начинаются в россии.

 Виктор БАРАНЕЦ,   

   полковник,    

   военный      

  обозреватель «КП»   

Когда у микрофона полковник 
Баранец, страна может спать 

спокойно! «Военное ревю»  
в прямом эфире по будням  

в 16.00 и по выходным в 8.00 
91.0 fm
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Максим ПЛОТНИКОВ, 
Ирина РИНАЕВА

Германия попала в 
грандиозный скандал. 
Главный редактор ин
формационного агент
ства «Россия сегодня» 
Маргарита Симоньян 
опубликовала перего-
воры немецких воен-
ных чинов - 19 февраля 
они обсуждали, как луч-
ше бить по Крымскому 
мосту и спрятать следы 
планирования таких 
ударов.

Подлинность перего-
воров признали и канц
лер Шольц (обещает 
«серьезное расследо-
вание»), и германское 
минобороны...

Беседа военных на-
помнила совещание 
в какой-нибудь фирме 
о том, как скрыть серые 
проводки и не спалиться 
перед налоговой. И ле-
вые контрагенты на-
доели, но куда их уже 
денешь, все замазаны…

Переговаривались 
офицеры ВВС бундес-
вера: генераллейтенант 
Инго Герхартц, началь
ник отдела операций 
и учений командования 
Грефе и сотрудники цен
тра воздушных операций 
Фроштедте и Фенске. 

Разговор построен 
вокруг предполагае-
мых поставок дально-
бойных ракет Taurus 
Украине. Сейчас во-
прос о них полностью 
завязан на канцлера 
Шольца - бундестаг 
принял весьма рамоч-
ную резолюцию, кото-
рая допускает дальней-
шую передачу Киеву 
вооружений.

Шольц объяснял, по-
чему Киеву опасно да-
вать Taurus: они могут 
достать до Москвы. Од-
нако в словах канцле-
ра был нюанс. Дескать, 
можно было бы про-
контролировать, чтобы 
украинцы били не по 
Москве, но тогда при-
дется командировать 
на Украину герман-
ских «специалистов». 
Что означает прямое 
участие Германии в 
конфликте, значит - ис-
ключено. А если хоро-
шо замаскировать такое 
участие?

«ПОЛУЧИТСЯ ЛИ 
В МОСТУ ДЫРА?»

Переговоры чинов 
люфтваффе выдали 
альтернативный план. 
Во-первых, говорят 
они, министр обороны 
Германии Писториус 
«намерен тщательно 
проработать» вопрос 
передачи дальнобойных 
ракет Киеву. Во-вторых, 
уже прошли перегово-
ры с производителем 
ракет - Taurus Systems 
GmbH. И там рассчи-
тали: за полгода можно 
адаптировать ракеты 
под носители - истре-
бители Су-27, бомбар-
дировщики Су-24 или 
обещанные Украине 
F-16.

Параллельно 3 - 4 ме-
сяца уйдет на обучение 
украинских военных. 
Тут, кстати, герман-
ские офицеры выдали 
тайну британских кол-
лег, подтвердив: они 
занимались подобным 
непосредственно на 
Украине.

Главное, что беспо-
коит немцев, - получ-
ше бы спрятать следы 
прямого участия в кон-
фликте. Например, ес-
ли с авиабазы в Бюхеле 
(там размещено амери-

канское ядерное оружие 
и обрабатывают данные 
о целях со спутников) 
ориентировать укра-
инцев, как лучше бить 
по российским объек-
там, то можно ли обе-
спечить полностью се-
кретную связь? Или от 
греха отправлять данные 
для наводчиков маши-
нами в Польшу? Или 
замаскировать военных 
консультантов под со-
трудников оружейной 
компании?

Наконец, самое ин-
тересное. Собесед-
ники кумекают, как 
лучше ударить Taurus 
по Крымскому мосту. 
На это явно нужно боль-
ше 20 ракет. Может, 50? 
А если использовать 
французский истре-
битель Dassault Rafale? 
Получится ли в мосту 
дыра?

Сошлись на том, что 
будут действовать поэ-
тапно. Главное - полу-
чить отмашку. В край-
нем случае с планом 
помогут британцы…

ЦЕНА ВОПРОСА 
ВЫСОКА

Тот же генерал-
лейтенант Герхартц на-
верняка чувствовал себя 

уютнее, даже когда ко-
мандовал эскадрильей в 
Афганистане. Ведь цена 
вопроса сейчас гораздо 
выше.

Между строк разгово-
ра читается: как же это 
все надоело. И как 
же это опасно. Риск 
понимают и простые 
немцы. Согласно фев-
ральскому опросу 
«Мюнхенский индекс 
безопасности 2024», 
большинство граждан 
Германии против по-
ставок Украине тяже-
лых вооружений. К тому 
же кошельки обывате-
лей оскудевают.

Одна ракета Taurus 
стоит 950 000 евро. Вла-
сти Германии решили 
отстегивать на военные 
нужды 2% ВВП, обо-
ронный бюджет вырос 
до €52 млрд. А в немец-
кой казне нарисовалась 
дыра на 20 миллиардов 
евро - такую «недоста-
чу» прочат источники 
в немецком правитель-
стве на будущий год. 

Сейчас источники 
в окружении Шольца 
наперебой утверждают: 
он по-прежнему против 
поставок Taurus Киеву. 
Гораздо ближе к правде 
слова депутата бундеста-
га от «зеленых» Антона 
Хофрайтера: «Поставки 
все-таки планирова-
лись, но теперь они бу-
дут невозможны».

Радиоперехват

СКАЗАНО
«Требуем от Германии объяснений. 

Официальный Берлин обязан их опе-
ративно предоставить. Попытки уйти 
от ответов на вопросы будут рассма-
триваться как признание вины».

(Официальный представитель 
МИД РФ Мария ЗАХАРОВА.)

«Под прикрытием 
легенд и басен готовят 
удары по РФ»
Григорий КАРАСИН, председатель Комитета 
Совета Федерации по международным делам - 
в эфире Радио «Комсомольская правда» 
(91,0 FM):

- Более саморазоблачительной суммы фактов не было 
давно. Высокопоставленные военные Германии информи-
руют друг друга о том, как лучше ударить по Крымскому 
мосту… Главное, все это делается открыто - несмотря 
на заверения в том, что НАТО не будет прямо участво-
вать в военных действиях на Украине. Мы из этого уже 
сделали выводы и будем делать дальше. Выводы нели-
цеприятные и жесткие.

Таким людям верить нельзя. И никаких серьезных раз-
говоров о сдерживании вооружений и так далее вести 
сейчас просто не имеет смысла. Надо этих людей на-
казать. Я надеюсь, не только общественным мнением. 
Мировое сообщество должно знать, что под прикрытием 
легенд и басен готовят смертоносные удары по террито-
рии Российской Федерации.

Нашей Родине не впервые оказываться в подобного 
рода тяжелых ситуациях. Мы - великая держава, у нас 
колоссальный запас военной прочности, уверенности 
в своих силах. Но мы должны называть вещи своими име-
нами. И эпизод с этой стенограммой подтверждает это.
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На фоне танка Leopard 2 - канцлер Шольц. Он, как и с ракетами 
Taurus, делал вид: поставки невозможны. Но отправил танки Киеву.

Алексей ПОДБЕРЕЗКИН, директор  
Центра военно-политических исследований, 
профессор МГИМО:

- Политически ни Шольц, ни кто-то другой не при-
знают прямого военного участия в украинском кон-
фликте. Прямое военное участие предполагает, что 
могут быть ответные действия. Теми же ракетами 
большой дальности, не в ядерном оснащении.

Условно, «Искандеры» или «Калибры» могут по-
лететь и с суши, и с воды, и с воздуха по целям 
в Европе. Когда будут нанесены ответные удары 
по условному Лондону или Берлину, это может быть 
расценено как ответный удар высокоточным оружи-
ем после того, как такие же ракеты с дальностью 
300 - 500 километров долетят до нашей территории.

Люди делают вид, что они не воюют. А воюют «не-
кие украинцы, которым мы немножко помогаем». Это 
откровенная ложь.

Радиоперехват, о котором сказала Симоньян, да-
леко не единственный. На Украине очень много со-
ветников, консультантов  - не только тех, кого они 
завербовали в качестве наемников. Но наемники 
могут быть достаточно условные: сняли погоны, под-
писали другой контракт на время…

Это началось сразу, буквально в первые дни после 
начала СВО - космическая, радиоэлектронная под-
держка. Эти спутники сотнями висят над нами. Они 
помогают диверсантам. Как и те, кто сидит на тер-
ритории Украины уже десятилетия: в ВСУ и военных 
разведках тоже полно так называемых консультантов.

«Фридрих-шоу»! В главной роли: Надана Фридрихсон. 
При участии: агентов Кремля и других хороших людей. 

Автор сценария: здравый смысл.  
Режиссер: увы, не Михалков. С понедельника  

по среду в 18.00 на Радио «КП»

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

Флориан ФИЛИППО, лидер  
французской партии «Патриоты»:

- Германия подтвердила подлинность записанных раз-
говоров между высшими чинами немецкой армии о пла-
нах уничтожения странами НАТО российских объектов! 

Чрезвычайно неприятные утечки для Германии и альян-
са, потому что они доказывают ужасную ложь НАТО, 
которое уже ведет войну непосредственно с Россией, 
на месте. Шольц знает, что его поймали с поличным!

Третья мировая - это не игра и не виртуальная реаль-
ность, она приближается к нам день за днем. 

Необходимо немедленно вывести всех мужчин (запад-
ных военных. - Авт.), уже присутствующих на Украине, 
прекратить все поставки оружия и денег, выйти из НАТО 
и начать активные мирные переговоры.

Секретные 
переговоры 
военных раскрыли 
немецкий «план Б».

Бундесвер нацелился  
на Крымский мост

91.0 fm
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Окончание. Начало  
< стр. 1.

За 11 дней до смерти 
ему сделали плановую 
и не очень нужную опе-
рацию, после которой 
он умирать не собирал-
ся. Петр планировал 
стать безупречным.

«Занесли ему инфек-
цию, от которой он 
умер!» - бьют в набаты 
потрясенные друзья 
Гаврилова. Операцию 
провели в клинике IQ 
Plastique - в числе ее 
основателей пластиче-
ский хирург Тимур Хай-
даров, вокруг которого 
только-только затих 
«сиськин бунт», когда 
на врача жаловались 
женщины, которым он 
увеличивал грудь.

Следственный коми-
тет России объявил о 
начале проверки обсто-
ятельств произошедше-
го. Пока нет никаких 
официальных подроб-
ностей. Тем не ме-
нее кое-какие детали 
просачиваются. «КП» 
попробовала восста-
новить ход событий, 
приведших к траги-
ческому финалу.

Не сказал 
даже жеНе

Гаврилов за-
нимался бизне-
сом в продук-
товой сфере, 
а в последнее 
время увлекся 
шоу-бизнесом: 
продвигал мо-
лодых кав-
к а з с к и х  и 
особенно азер-
байджанских 
артистов, пою-
щих по-русски 
(родители Пе-
тра - выходцы из 
Азербайджана), и 
вроде как начал сам со-
чинять песни. О дружбе 
с ним сейчас вспоми-
нают певица Люся Че-
ботина, топ-визажист 
Гоар Аветисян. По-
следняя познакомила 
Петра с будущей же-
ной Зариной. Супруги 
ждали первенца.

Петр очень хотел по-
худеть и решился на 
операцию по шунти-
рованию желудка - его 
объем уменьшается, 
человек чувствует на-
сыщение от маленьких 
порций. Но Гаврилов 
был чуток полноват, 
только и всего. Тут и 
фитнес-клуба бы хва-
тило! Зачем под нож?

- Он скрыл факт опе-
рации от мамы и же-
ны, - рассказала «КП» 
подруга Петра Ника. - 
Сказал, что в это время 
будет на работе. Никто 
не был в курсе.

ТемпераТура, 
НесовмесТимая 
с жизНью

16 февраля мужчи-
не сделали шунтиро-
вание в IQ Plastique. 

Оперировал не Хайда-
ров (у него другой про-
филь), а другой хирург. 
Единственный врач в 
клинике, который про-
водит бариатрические 
операции (на желуд-
ке с целью последую-
щего снижения веса), 
это врач высшей ка-
тегории, кандидат ме-
дицинских наук Илья 
Елагин, у которого бо-
лее чем 20-летний опыт 
работы. Вскоре паци-
ента выписали.

- На третий день у 
Петра возникли рези в 
животе, - продолжает 
Ника. - И он опять по-
шел в IQ Plastique. Его 
повторно проопериро-
вали (предположитель-
но 19 февраля. - Авт.).

На следующий день 
после второй операции 

Гаврилову стало хуже. 
И тогда его перевезли 
в реанимацию «другой 
клиники» (в «КП» есть 
ее название).

- Поднялась темпера-
тура, несовместимая с 
жизнью, - 42 - 43 гра-
дуса. Его ввели в искус-
ственную кому. Вроде 
стало лучше. Но в ночь 
на 27-е температура 
снова поднялась. В 1.55 
Пети не стало, - гово-
рит Ника. - Его друг 
каким-то чудом про-
рвался в реанимацию, 
начал орать: «Он жи-
вой, ему надо помочь!» 
Но врачи объяснили, 
что температура была 
настолько высокой, 
что тело еще не осты-
ло…

ЧТо эТо было?
Почему медики взя-

лись делать эту опера-
цию, а не посоветовали 
Гаврилову, например, 
ограничить потребле-
ние углеводов?! Во-
просов в этой истории 

больше, чем от-
ветов. Гуляет 
версия, что у 
Петра была ге-
нетическая ано-
малия, из-за которой 
возникали проблемы с 
чувством насыщения. 
Это мешало ему стать 
стройным. Операция 
могла решить эту про-
блему.

Хайдаров предполо-
жил, что у Петра слу-
чилась «злокачествен-
ная гипертермия» - то 
самое повышение тем-
пературы. Узнав об 
этом, Хайдаров, с его 
слов, срочно отправил 
в ту «другую клинику» 
спецпрепарат (то есть 
на месте в реанимации 
не было своего?!).

«Для меня это очень 
сложная ситуация. Я с 
человеком был знаком, 
мы общались...» - поч-
ти растерянно говорит 
Хайдаров.

P.S. «КП» следит за 
развитием событий.

Евгения РУДИНА.

особый случай
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кристина высоЦкая,  
юрист клиники IQ Plastique:

«В настоящее время нет оснований для 
беспокойства. Я уверена, что представи-
тели Следственного комитета убедятся и 
установят, что сотрудники клиники не 
виновны в смерти данного пациента».

Хайдаров 
в шоке: только улегся 

шум вокруг его 
имени, и вот опять...

ДОСЛОВНО

Что скрывается  
за скандальными 

операциями 
Хайдарова - 

расследование 
ульяны 

скойбеды.
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Новое Чп в клинике Тимура Хайдарова:

35-летний продюсер умер после 
операции по уменьшению желудка

Летом прошлого года Петр женился 
на красавице Зарине. На фото видно, 

что патологического ожирения у него не было.
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 ■ А ЧТО ЕЩЕ

Выплат больше, 
налогов 
меньше
Президент - о других мерах 
поддержки семьи.

Владимир Путин:
- Сейчас семья при рождении пер-
венца получает право на выплату 
в размере 630 тысяч рублей, а при 
рождении второго ребенка - еще 
на 202 тысячи рублей. Размер ма-

теринского капитала регулярно 
индексируется. Программа мате-

ринского капитала действует у нас 
до начала 2026 года. Предлагаю также 
продлить ее как минимум до 2030-го.

 
При этом целевой характер пособия, 

несомненно, сохранится. Напомним, 
сегодня маткапитал можно потратить 
на покупку или строительство жилья, 
на образование детей, на накопитель-
ную пенсию матери, а также на товары 
и услуги для детей-инвалидов.

 
Владимир Путин:
- Предлагаю увеличить в два раза - до 

2800 рублей в месяц - налоговый вычет 
на второго ребенка. И до 6000 рублей в 
месяц - на третьего и каждого после-
дующего ребенка.

 
Тут объясним на пальцах.
Почему-то не все знают, что россия-

нам полагаются налоговые вычеты за 
детей. Получать их могут оба родите-
ля. Надо лишь написать заявление в 
отделе кадров своей организации и 
предоставить свидетельство о рожде-
нии ребенка.

Сейчас на первого и второго ребенка 
вычет составляет по 1400 рублей, а на 
третьего и каждого последующего - 
по 3000 рублей. Как и с другими вы-
четами, получить можно 13% от этих 
сумм. К примеру, если у родителей 
один ребенок, то и папа, и мама могут 
каждый месяц получать по 182 рубля 
от государства. В сумме 364 рубля. На 
счет ничего не перечисляют. Просто 
на эту сумму уменьшается подоходный 
налог, который платит работодатель.

Получать такие вычеты можно до 
18-летия ребенка. А если тот поступит 
на очное отделение вуза - до 24 лет. Но 
есть и ограничение - вычеты перестают 
действовать, если доход родителя за 
год превысит 350 тысяч рублей. Си-
стема работает так: если ваша зарплата 
50 тысяч в месяц, то получать вычеты 
вы сможете только в течение семи ме-
сяцев. Потом они прекращаются - до 
следующего января.

Президент предложил сделать так. На 
первого ребенка останется 1400 рублей 
в месяц (каждому из родителей - по 

182 рубля). На второ-
го будет 2800 рублей 
(по 364 рубля). На 
третьего и после-
дующих - 6000 (по 
780 рублей).

Кроме того, пре-
зидент предложил 
увеличить ограни-
чение по доходу с 
350 до 450 тысяч 
рублей и предостав-
лять эту меру под-
держки автомати-
чески, без подачи 
заявлений.

Наталья ВАРСЕГОВА,  
Андрей ЗАЙЦЕВ

Президент анонсировал 
новые меры поддержки 
рождаемости. Разбираем 
их с экспертами.

Знаете, какую тему в послед-
ние дни больше всего обсужда-
ют в социальных сетях? Нет, не 
рецепты весенних салатов и да-
же не свежее видео с котиками. 
По данным исследования Brand 
Analytics, главная тема в соцсе-
тях сейчас - нацпроект «Семья», 
который проанонсировал Прези-
дент РФ в ходе Послания Феде-
ральному Собранию 29 февраля.

Вот те киты, на которых (судя 
по имеющейся на данный момент 
информации) будет стоять в бли-
жайшие годы новый нацпроект.
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из главных 
вопросов, которые 

возникают у молодых 
родителей, - квартирный. 

Государство поможет 
его решить.

Владимир Путин:
- Программа семейной 

ипотеки действует до июля теку-
щего года. Предлагаю ее продлить 
до 2030 года, сохранив основные ба-
зовые параметры. Особое внимание 
уделить семьям с детьми до шести 
лет включительно, для них льготная 
ставка кредита останется преж-
ней - 6%.

 
Напомним, сегодня ипотеку с гос-

поддержкой под 6% годовых могут 
взять семьи, в которых:

 ✓ с 1 января 2018-го по 31 декабря 
2023 года родился первый или по-
следующий ребенок;

 ✓ есть двое и более несовершенно-
летних детей;

 ✓ воспитывается усыновленный 
ребенок или ребенок-инвалид.

 
Что можно купить:
 ✓ Квартиру в новостройке или 

частный дом, если продавцом вы-
ступает застройщик. Также можно 
приобрести вторичку, но только в 
селах Дальнего Востока.

 ✓ Первоначальный взнос - не менее 
15% стоимости жилья.

 ✓ Максимальная сумма кредита: 
12 млн рублей - в Москве, Москов-
ской области, Санкт-Петербурге 
и Ленинградской области; 6 млн 
рублей - в других регионах.

Важное отступление. Помимо се-
мейной, в России есть еще несколь-
ко программ льготной ипотеки с 
господдержкой: дальневосточная, 
для айтишников и т. д. А есть еще 
«обычная» льготная ипотека под 8% 
годовых - ее давали практически 
всем подряд на покупку новостроек. 
Из-за этой программы сильно вы-
рос спрос на недвижимость, и новое 
жилье за пять лет подорожало почти 
вдвое. Что очень не нравится вла-
стям. Поэтому «обычную» льготную 
программу потихоньку сворачива-
ют. Например, теперь ее не дают 
сильно закредитованным заемщи-
кам. А грядущим летом, возможно, 
эту программу вообще закроют.

И семьи с детьми получат весомое 
преимущество. Нет ребенка - бери 
ипотеку под нынешние 17%, есть 

дети - вот тебе 6% годовых. Отлич-
ный стимул плодиться и размно-
жаться!

- На фоне сворачивания льготной 
ипотеки под 8% семейная будет вос-
требована, - говорит Алексей Зу-
бец. - Причем она ни в коем случае 
не разгонит цены на жилье.

- Наоборот, для рынка жилья это 
будет дополнительная поддержка на 
фоне его перепроизводства. Сей-
час очень много строится жилья, а 
продать его из-за высоких цен не 
могут, - дополняет Игорь Варьяш.

В л а д и м и р 
Путин в Посла-

нии Федеральному Собра-
нию:

- Предлагаю дополни-
тельно помочь субъектам 
Федерации, где уровень 
рождаемости ниже сред-
нероссийского. Это особен-
но важно для Центральной 
России и Северо-Запада. В 
2022 году в 39 регионах сум-
марный коэффициент рож-
даемости был ниже сред-
нероссийского. До конца 
2030 года направим таким 
регионам не менее 75 мил-
лиардов рублей, чтобы они 
могли нарастить свои про-
граммы поддержки семей. 
Средства начнут посту-
пать со следующего года.

 
Напомним, коэффи-

циент рождаемости - это 
среднее число рожденных 
детей. В России он состав-
ляет 8,9 на 1000 человек 
(данные 2022 года). Но это 
«средняя температура по 
стране». Есть края и об-

ласти, где рождаемость 
ниже. В основном это об-
ласти с русским населе-
нием в европейской части 
страны.

- Самая низкая рож-
даемость уже несколько 
лет отмечается Росста-
том в таких регионах, как 
Псковская, Воронежская, 
Тульская, Смоленская об-
ласти и другие, - объяс-
няет директор Института 
социально-экономических 
исследований Финансово-
го университета при Пра-
вительстве РФ Алексей 
Зубец. - Здесь число ро-
дившихся младенцев на 
1000 человек населения 
очень небольшое. И при-
чина не в медицинских 
условиях, а в оттоке мо-
лодежи в крупные города.

А еще очень низкий ко-
эффициент рождаемости 
(от 6 до 6,4 на 1000 че-
ловек) в Ленинградской, 
Рязанской областях и 
Республике Мордовия. 
Такие данные приводи-

ла вице-премьер Татьяна  
Голикова.

Как именно 75 млрд 
рублей помогут повысить 
рождаемость?

- Определенная часть из 
них будет вложена в меди-
цину, - говорит Алексей 
Зубец. - Однако парал-
лельно с этим важно де-
лать все, чтобы молодежь 
оставалась в регионе. Для 
этого необходимо созда-
вать высокооплачиваемые 
рабочие места.

А еще часть этих денег, 
скорее всего, молодые ро-
дители получат на руки - в 
виде различных пособий. 
Ведь дополнительно к фе-
деральным выплатам (по 
беременности и родам, по 
уходу за ребенком и т. д.) в 
регионах есть собственные 
меры поддержки. В одних 
регионах есть свой матка-
питал в дополнение к фе-
деральному, в других до-
плачивают беременным, 
в третьих помогают с жи-
льем или и дают земель-

ные участки и т. д. Все это 
требует денег. Миллиарды 
из федеральной казны тут 
очень даже пригодятся.

Есть и другие способы 
повысить рождаемость, и 
здесь тоже не обойтись без 
дополнительного финан-
сирования.

- Надо что-то делать с 
абортами, потому что их 
недопустимо много, - го-
ворит Игорь Варьяш, ру-
ководитель Аналитиче-
ского центра финансовых 
исследований Научно-
исследовательского фи-
нансового института Ми-
нистерства финансов. - А 
еще работать над про-
должительностью жизни, 
вкладываться в геронто-
логические исследования 
и поддержку населения 
старшего возраста.

Связь тут прямая. Чем 
больше человек уверен в 
завтрашнем (и особенно 
послезавтрашнем) дне, 
тем охотнее он заводит 
детей. И внуков.

Многодетным 
помогут выплатить 
жилищный кредит

Владимир Путин:
- Сейчас при рождении третьего ребенка государство 

погашает за семью часть ипотечного кредита - 450 ты-

сяч рублей. Также предлагаю продлить действие такой 

нормы до 2030 года.
- Это более дешевый вариант семейной ипотеки для 

многодетных. Рождается третий ребенок - кредит ста-

новится дешевле на 450 тысяч рублей, - комментирует 

Алексей Зубец.

Десятки миллиардов на поддержку рождаемости

Продление семейной ипотеки

Нацпроект - 
дело семейное
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Бренд Nike был основан в 1964 
году. Однако его продукцию за-
метили на картине голландского 
мастера Фердинанда Бола, кото-
рую тот написал в XVII веке. По-
сетители Национальной галереи 
в Лондоне, где сейчас висит по-
лотно, узнали эмблему.

Натурально, конспирологи сразу 
заговорили о путешествиях во вре-
мени - мол, или мальчик прибыл 
из будущего, или ботиночки ему 

кто-то подарил, опять же прибыв 
их будущего.

Здравомыслящие наблюдатели 
полагают, что обувь просто украше-
на вставкой или нашивкой в виде 
«галочки», которая, кстати, хоть и 
очень похожа на эмблему Nike, но 
не выглядит ее точной копией. К 
тому же ботиночки - на каблуках, 

а фирма производит главным 
образом спортивную об-
увь - без каблуков.

Но кто знает, может 
быть, как раз эта старин-
ная картина в свое время 
и надоумила изображать 
«галочку» на современ-
ных моделях?

С глубоким сожалением сооб-
щаю, что несуразностям на ста-
ринных картинах все-таки есть объ-
яснения - далекие от фантастики.

Предмет в руках «девушки с 
iPhone» опознал австрийский ис-
кусствовед Геральд Вайнполтер. 
Объяснил, что держит она молит-
венник - книжечку с текстами мо-
литв размером с современный гад-
жет. Портативный молитвенник и 
в самом деле можно принять за 
мобильник  - размер и даже цвет  
подходящие. Только суть разная.

На картине, которая изумила Ти-
ма Кука, тоже нет никакой фанта-
стики. Если знать, как она называ-
ется. А называется она «Мужчина 
вручает письмо женщине в хол-
ле». И очевидно, что предмет в 
руке мужчины, который можно 
принять за iPhone, это и есть то 
самое письмо. В темном конверте.

Тим Кук, скорее всего, пошутил, 
заявив:

- Я всегда думал, что знаю, когда 

iPhone был изобретен. Но теперь 
я не столь в этом уверен.

Картина с индейцами посвящена 
британскому купцу-колонисту Уи-
льяму Пинчону, который, согласно 
преданиям, основал Спрингфилд. 
Эксперты полагают, что индеец 
держит в руках зеркальце.

Сюжет картины относится к со-
бытиям более чем 400-летней дав-
ности. Карманные зеркальца были 
тогда модными и редкими штуко-
винами. Коренные жители Амери-
канского континента, как мы знаем 
из учебников, были весьма падки 
на подобные предметы. А еще - на 
стеклянные бусы. Хотя их и нет 
на картине. Скорее всего, Уильям 
Пинчон приехал к индейцам вы-
ручать своих соотечественников-
переселенцев - связанного и того, 
что в колодках. Предложил обмен - 
зеркальце на людей. Судя по вос-
торженному взгляду индейца, уви-
девшего свое отражение, сделка, 
скорее всего, состоится.

В 2016 году сам Тим Кук - глава Apple - 
увидел iPhone на полотне художника 
Питера де Хоха. Он сообщил об этом, 

побывав в Голландии - в картинной галерее в 
Амстердаме. На картине, написанной в 1670 
году, человек держит предмет, как две капли 
воды похожий на популярный гаджет. Держит 
правильно, как это делают большинство пользо-
вателей, - перед собой.

При этом он вглядывается в экран - то ли SMS читает, 
то ли набирает его, то ли фотографирует даму.

Картина была написана в 1670 году. То есть за не-
сколько сотен лет до того, как смартфон создал и начал 
выпускать ныне покойный Стив Джобс.

Картина «Мистер Пинчон и поселение 
Спрингфилд» итальянского художника 
Умберто Романо. Написана в 1937 

году. Выставлена в здании Содружества штата 
Массачусетс. И на ней нашелся смартфон - 
в руках у индейца-дикаря. Как такое может 
быть? Вдруг предметы из будущего и в самом 
деле каким-то образом попали в прошлое? 
Значит, путешествия во времени возможны?

Фердинанд Георг Валь-
дмюллер, известный ав-
стрийский художник, кар-

тина «Ожидаемая», выставлена 
в Новой пинакотеке - мюнхенской 
картинной галерее. 1860 год, то 
есть XIX век. Изображает жанро-
вую сценку: юноша с букетиком 
цветов подкарауливает девушку.

Знатоки уверяют, что в руках 
у девушки iPhone. Она не просто 
его держит, а вглядывается в 
экранчик, как это делают пред-
ставительницы прекрасного по-
ла из нашего XXI века  - прямо 
на ходу. Модель, правда, у нее 
не самая последняя  - корпус 
толстый.

Хотите - верьте

«Путешественники во времени»:

Ботинки Nike 
и айфоны XVII века

Владимир ЛАГОВСКИЙ

Откуда на старинных 
полотнах появляются 
ультрасовременные вещи.

Мальчонка в модных шузах

По мнению глазастых конспирологов, смартфоны 
изображены на нескольких старинных 
и не очень старинных картинах - 
словом, на тех, которые были на-
писаны задолго до появления 
самих гаджетов.

1

3

Ретрогаджеты...

...и их последующее разоблачение

2

У каждого из нас  
есть двойник - читайте 

на сайте
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 ■ ЛАЗАРЕТ 

Ольга ХРАБРЫХ

После выхода 
из больницы юморист 
пел и танцевал 
на своем концерте.

Сообщения о том, что Ев-
гений Петросян попал боль-
ницу после падения на ули-
це и перенес операцию на 
сломанной руке, очень 
беспокоили его по-
клонников. К сча-
стью, артист уже 
прекрасно себя чув-
ствует. Как и было за-
планировано, он 
выступил на 
концерте, по-
священном 
юбилею его 
сценической 
деятельно-
сти: «60 лет 
на эстраде».

В нача-
ле концерта 
78-летний юмо-
рист признался, 
что терроризи-
ровал врачей, 
чтобы они вер-
нули ему тру-
доспособность 
как можно ско-
рее. И через две 
недели гипс ему 
сняли, а свою трав-
му Евгений Ваганович ис-
пользовал как повод пошу-
тить и, конечно, вспомнить 
цитату из комедии «Брилли-
антовая рука»: «Поскольз-
нулся, упал, потерял созна-
ние, очнулся - гипс!»

Юморист уточнил, что 
упал в Москве во время 
сильного гололеда. А обстоя-
тельства своего падения об-
рисовал в монологе.

«Это произошло в тот зна-
менитый московский день, 
когда гололед свирепствовал 
по всей поверхности наше-
го города. И люди прям на 
тротуарах выполняли слож-

нейшие упражнения на льду, 
круче чем наши фигуристы 
на Олимпиаде. Вереницы 
скорых устремились в мно-
гочисленные больницы Мо-
сквы, и я вместе с ними», - 
иронизировал над собой 
артист.

- Но одно радующее об-
стоятельство я обнаружил - 
если я споткнулся на льду, 
потому что скользко, то это 
значит, что песок из меня 
пока еще не сыплется.

Еще одной темой шу-
ток стал вопрос отноше-

ний России с Западом 
и особенностей на-

шего менталитета. 
«Нравится - не 

нравится, а Рос-
сия расширя-

ется», «Кто не 
хочет знать 
историю, то-
му поправят 

географию», - 
шутил он.
А еще о том, 

что настоящий 
россиянин будет 
сидеть в доща-
том туалете во 
дворе, подсве-

чивая себе 15-м 
айфоном.

На протяже-
нии всей про-
граммы Евгений 

Ваганович много шутил, об-
щался со зрителями и даже 
пританцовывал. Впрочем, 
иногда даже в самых смеш-
ных моментах у зрителей не-
вольно щемило сердце, осо-
бенно когда юморист читал 
монолог о «Доме престаре-
лых».

Выступление завершилось 
песней о предназначении 
артиста. А в ней есть такие 
слова: «Мой каждый выход - 
как полет. И смех упасть мне 
не дает! Лишь с вашей по-
мощью, друзья, так много 
лет летаю я!» И ведь с этим 
не поспоришь!

Татьяна САМОЙЛОВА

Певец сделал заявление 
о своей политической 
позиции.

Александр Мали-
нин, который сейчас 
живет и в России, и 
в Германии, после на-
чала СВО воздержи-
вался от политических 
заявлений. Из-за такой 
осторожности ему даже 
пытались запретить высту-
пление в одном из городов, 
но концерты все-таки состо-
ялись. А после одного из них 
Малинин сделал заявление.

- Последнее время в сети 
появилось очень много лож-
ной, дискредитирующей 
меня информации, - сказал 
певец «Комсомолке». - Я 
русский. Гражданин РФ и 
народный артист России. 
Имею государственные на-
грады. Кавалер двух орде-
нов - Дружбы и Почета. Родился 
на Урале в городе Свердловске 
(ныне Екатеринбург). Проживаю 
постоянно в России, в Москве. 
Езжу на гастроли с концертами, 

часто бываю за рубежом. То, что 
я постоянно проживаю за грани-
цей, - это ложь! Я живу в России, 
работаю здесь и плачу налоги. А 
что касается СВО, так я в армии 

служил, присягу прини-
мал и верен ей до сих 
пор. Если нужно будет 
идти Родину защищать, 
я готов. И еще хочу ска-
зать, что ни одна обще-
ственная организация, 
ни один региональный 
депутат не имеет права 
нарушать закон и запре-
тить гражданину РФ ра-
ботать в России,  - обо-
значил свою позицию 
Александр Малинин.

Супруга артиста Эмма 
подтвердила слова мужа.

- Мы с мужем работа-
ем вместе и гастроли-
руем восемь месяцев 
в году,  - сказала она 
«КП».  - Наше основное 
место жительства  - Мо-
сква. Мы регулярно под-

держиваем семьи бойцов СВО, 
выделяя билеты на каждый кон-
церт. Складывается впечатление, 
что кто-то просто хочет пропиа-
риться за наш счет.

Из жизни звезд

Ольга РОДИНА

Алиса Казьмина 
сделала пластику.

Последние несколько лет бывшая жена 
Аршавина Алиса Казьмина страдала от 
серьезных проблем со здоровьем. Недуг 
обезобразил лицо Алисы, она почти поте-
ряла нос и вынуждена была ходить в маске. 
Но, к счастью, проблему удалось решить, 
и после сложнейшей операции женщине 
восстановили нос. Сейчас 41-летняя Казь-
мина может уже не прятать лицо.

Об операции «КП» сообщил пранкер Со-
рян, который дружит с Алисой. «Моя доро-
гая подруга Алиса Аршавина (в девичестве 

Казьмина) сделала удачную операцию на 
нос благодаря хирургу Денису Агапову. Как 
долго мы этого ждали!» - рассказал Сорян.

Во время дня открытых дверей в питер-
ской клинике Алису пригласили в качестве 
специального гостя.

- Важно, когда врач и пациент объеди-
няются, и врач хочет результата вместе с 
тобой,  - поделилась с присутствующими 
Казьмина. Напомним, что об Алисе Казь-
миной все заговорили после ее романа с 
футболистом Андреем Аршавиным. Ради 
нее Андрей ушел от Юлии Барановской, 
оставив троих детей. Алиса, в свою оче-
редь, развелась с мужем Алексеем Казьми-
ным, от которого у нее двое детей. Алиса 
и Андрей поженились в 2016 году, вскоре 

у них родилась дочка. 
А в 2019-м состоялся 
скандальный развод. 
Суд обязал Аршавина 
выплачивать алименты 
на дочку, а тот, в свою 
очередь, обвинил Казьмину 
в краже крупной суммы денег. 
Начались разбирательства…

- Ее бывший муж Алексей общается с 
детьми и помогает материально. На самом 
деле у Алисы очень тяжелая судьба. После 
развода с Аршавиным ее просто затравили. 
Суды с бывшим мужем, жуткие статьи в 
СМИ. Плюс Аршавин со своей мамой. Как 
она вообще выжила после всего этого!  - 
рассказал «КП» пранкер Сорян.

Алиса Казьмина, к счастью, 
решила проблему с носом. 
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 ■ ХОРОШО ЗАБЫТОЕ СТАРОЕ 

Ирина ВИКТОРОВА

После 
провального 
выхода 
альбома певица 
обратилась 
к публике.

Алла Борисовна в 
преддверии своего юби-
лея (15 апреля ей ис-
полнится 75) объявила 
о выходе новых песен. 
И это притом что уже 1 
марта на всех музыкаль-
ных, стриминговых сер-
висах появился «новый 
альбом» Примадонны под 
названием «P.S.» - первый 
за 16 лет.

В нем 20 аудиозапи-
сей песен с юбилейного 

концерта Пугачевой в 
Кремлевском дворце в 
2019 году. При этом в 
прокате сразу же пока-
зали фильм с песнями с 
того самого концерта. 
Так что и релиз альбо-
ма нынешней весной не 
оказался большим собы-
тием. Когда это стало по-
нятно, звезда выступила 
в соцсетях, как обычно 
используя массу филь-
тров.

«Я последняя узнала о 
том, что вышел альбом 
«P.S.». Мне приятно, 
спасибо большое! Хоро-
ший подарок к юбилею. 
Я могу только подарить 
к юбилею новые пес-
ни...», - сказала она.

Но не знать о выходе 

альбома Пугачева не мог-
ла, разве что забыла. Из-
датель обозначен просто 
как «Алла Пугачева», под 
данным брендом выходи-
ли ее единичные песни в 
2011 году. Комментиро-
вал альбом в соцсетях 
человек, которому Пуга-

чева последние 25 лет 
доверяла свой голос 
и все  записи - саунд-
продюсер Анато-
лий Лопатин. Перед 
выходом альбома Ло-
патин сообщал: «Эти 
композиции на студии 
не записывались». 
Действительно вышли 
концертные записи. Ко-
нечно, альбом «P.S.» вы-
пускала не лично Алла 
Борисовна, но делалось 
это с ее согласия, ни-
кто бы не отважился 
на такой сюрприз без 
ведома Пугачевой. И на 

стриминговых сервисах 
могут размещать мате-
риал только его право-
обладатели.

Бывшие фанаты уже 
пристыдили певицу сло-
вами ее же песни: «Я 
прошу, не надо говорить 
неправду…»

Аллу Пугачеву 
уличили в обмане
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Евгений ПЕТРОСЯН: 

Смех упасть 
мне не дает!

Экс-жене Аршавина вернули нос

На бенефисе 
Евгений 

Ваганович 
выступал два 

с половиной часа.

 ■ Эй, ТОРЕРО, СмЕЛЕй!
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к Родине - 
важная часть 
репертуара 
Малинина.

Александр мАЛИНИН:

Если нужно будет идти 
Родину защищать, я готов
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Примадонна 
обратилась к своим 

слушателям. 
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 ■ СКАЗАНО!

«Я, наверное, приняла решение (о приостанов-
ке карьеры), потому что понимаю, что российских 
спортсменов пока еще не допускают к между-
народным стартам. Наша федерация делает все 
возможное, чтобы у нас была мотивация, раз-
нообразные старты, новые проекты. Это все, 
конечно, очень помогает, но тем спортсменам, 
которые уже почувствовали вкус побед, осо-
бенно международных, а у меня большой опыт 
в этом плане, не хватает этих эмоций».

(Елизавета ТУКТАМЫШЕВА, фигуристка, 
чемпионка мира-2015, - в интервью 

японскому телеканалу NHK.)

«Зенит» потратил 30 млн евро ради ничьей

Денис АКИНИН, 
Александр ГАМОВ, 
Кирилл СЕРОВ

Рестарт чемпионата 
России по футболу 
обострил интригу.

На этот раз дерби двух 
столиц «Зенит» и «Спар-
так» закончилось безго-
левой ничьей. Хотя эти 
нули на табло были в 
пользу «Спартака», кото-
рый не проиграл вопреки 
всем обстоятельствам.

Разве кто-то мог пред-
положить, что после за-
держания лучшего бом-
бардира красно-белых 
Квинси Промеса в Араб-
ских Эмиратах (голлан-
дец во время зимних сбо-
ров там покинул место 
ДТП, и его тормознули в 
аэропорту Дубая) «Спар-
так» приедет в Петербург 
и не проиграет? Только 
обольщаться не стоит. 
Промес все равно подвел 
команду и показал, что у 
«Спартака» нет человека, 
который мог бы забить из 
неочевидных положений.

С «Зенитом» тягались 
на огромной мотивации. 
Она сбивает реальную 
картину происходящего.

«Зенит» же не вос-
пользовался ничьей 
лидера первенства 
«Краснодара» с «Руби-
ном». «Зенит» не вос-
пользовался хаосом в 
«Спартаке». «Зенит» не 
рисковал и не играл по-
чемпионски. «Зе-
ниту» не помогли 
даже бразильские 
новички, которых 
приобрели за 30 
млн евро. (Питерцы 
зимой купили за 5 
млн евро у «Флуме-
ненсе» Нино, за 15 
млн у «Палмейраса» 
Артура Гимарайнса, 
и еще 50 процентов 
прав на 18-летнего 
Педро из «Корин-
тианса» обошлись 
в 9 млн евро.)

Такие деньги 
потратить ради 
ничьей со «Спар-
таком»? Это уже 
попахивает прова-
лом.

Все 
новости 
спорта - 
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В воскресенье идущее на третьем 
месте в таблице «Динамо» принимало 
«Локомотив» (2:1). Об этом матче 
мы поговорили с экс-премьером, чле-
ном совета директоров бело-голубого 
клуба Сергеем Степашиным.

- Первый тайм был полностью за 
«Динамо», играли прекрасно. Такой, 
по сути дела, чемпионский стиль, - 
говорит Степашин. - Во втором тай-
ме тренер «Локомотива» Галактионов 
сделал хорошие перестановки, вы-
пустил футболистов, которых я на-
зываю «бегунками». И, конечно, он 
проходил более сложно, чем первый 
тайм. Хотя в целом, конечно, игра 
хорошая. И три очка мы взяли по 
делу. Можем побороться теперь не 
только за третье место.

- «Локомотив» в концовке матча 
чуть не сравнял счет.

- Просели чисто психологически. 
Физически команда была готова хо-

рошо. И замены произош-
ли. У нас ведь, по сути дела, 
два состава могут играть.

- Лучшим игроком матча 
был признан Карраскаль. Но 
и Тюкавин тоже хорош.

- Тюкавин дал прекрас-
ный голевой пас (на Мака-
рова), правда, сам не забил. 
А Карраскаль действитель-
но и мяч держал, и первый 
голевой пас на Бителло он 

сделал. Когда мы его приобретали 
в ЦСКА, многие не верили, что он 
заиграет. Говорили, вот он и назад не 
отходит, и нервный такой, когда ему 
замечания делают. Вчера он играл 
прекрасно, кстати, как и в предыду-
щих матчах тоже. С тем же ЦСКА, 
кстати, где мы выиграли.

- Многие клубы зимой накупили 
иностранцев. А почему «Динамо» ни-
кого не пригласило?

- Если уж приобретать, то точечно 
сильного, мощного игрока. Может 
быть, на левый фланг обороны... Это 
и позиция спортивного директора 
Бувача, и тренера Лички, и совета 
директоров «Динамо». А так много 
молодых ребят сейчас подтягиваются 
в основную команду.

- Конкуренты - «Краснодар» и «Зе-
нит» - потеряли очки. «Динамо» вновь 
в погоне за золотом?

- Это футбол, все может быть. 
Основные матчи впереди. У нас же 
домашний матч со «Спартаком»  
(6 апреля), домашний матч с «Зени-
том» (27 апреля), и последний матч 
мы играем в Краснодаре с «Красно-
даром» (25 мая). Пожалуй, там все 
может решиться. Плюс еще не надо 
забывать про Кубок.

- «Динамо» не раз проваливало кон-
цовку чемпионата. Как не наступить 
на те же грабли?

- Вчера уже не наступили.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Динамо» снова в деле
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Спартаковцы  
(в красном),  

в которых мало 
кто верил, 
поставили 

грозного 
соперника  

с ног на голову.

 И  О
1. Краснодар  19  39
2. Зенит  19  37
3. Динамо  19  35
4. Спартак  19  31
5. Локомотив  19  31
6. Рубин  19  29
7. ЦСКА  19  29
8. Кр. Советов  19  29
9. Пари НН  19  25
10. Ростов  19  24
11. Факел  19  22
12. Ахмат  19  20
13. Урал  19  19
14. Оренбург  19  16
15. Балтика  19  14
16. Сочи  19  12 Д
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ТУРНИРНАЯ 
ТАБЛИЦА

• «Балтика» - «Сочи» 0:0
• «Динамо» - «Локомотив»  2:1
• «Пари НН» - «Факел»  1:1
• «Зенит» - «Спартак»  0:0
• «Ахмат» - «Урал»  1:0
• «Краснодар» - «Рубин»  1:1
• ЦСКА - «Оренбург»  1:1
• «Ростов» - «Крылья Советов»  2:0 Д
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Результаты 19-го тура
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике  

«Анекдоты»!

- Жора, на рыбалку надолго 
едете?

- Не, на два ящика водки...
✱  ✱  ✱

Проблема женщин 
утром - сделать прическу, 
накраситься, подобрать 
туфельки, шляпку под 
сумочку... Потом понять, 
что пальто не подходит, и 
трижды переодеться, при 
этом подбегая каждые три 
минуты к зеркалу.

Проблема мужчин - най-
ти этот чертов второй но-
сок!

✱  ✱  ✱
Штирлиц шел по лесу. Уви-

дел человека в фуфайке и на 
лыжах.

«Фуфлыжник», - подумал 
Штирлиц.

✱  ✱  ✱
- Всегда мечтал о такой 

работе, чтобы летом рабо-
тать в Северном полуша-
рии, а зимой - в Южном.

- Ну извини, профессии 
перегонщика диких уток 
еще не изобрели.

✱  ✱  ✱
Мальчику, воспитанному 

волками, удалось обнаружить 
британских ученых. Теперь не-
которое время мальчик будет 
ложиться спать сытым.

✱  ✱  ✱
- Алло, такси? Вы в сто-

лицу Казахстана возите?
- Извините, нет, слиш-

ком далеко. Вы пред-
ставляете, где мы и где 
Астана?!

- Ага, спасибо... Аста-
на... шесть букв... Под-
ходит!

 ■  Кроссворд от олега васильева ■  аНеКдоты 
в Номер

Весь архив 
анекдотов  
от «КП» -  
на KP.RU

Юлия Пирогова, 
самара:

- менеджер  
по внешне-

экономической 
деятельности.  

всю жизнь занимаюсь 
хореографией 
и считаю себя 

очень творческим 
человеком. 

люблю животных, 
являюсь партнером 
благотворительного 

фонда помощи 
животным. 

Предпочитаю 
проводить время 

весело и подвижно 
в компании друзей 

и родных.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер:
- Невеста? Оперная певица?  

Пианистка? В каком бы амплуа Юлии 
ни пришлось выйти в этом платье,  

она будет сиять.  
Очень красивая и грациозная.

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте KP.RU в разделе  
«Будь стильной с «КП»!
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для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Кавказская вершина, чей 
хлеб и снег воспел Осип 
Мандельштам. 7. Торпед-
ный. 9. Капельки для сер-
дечного успокоения. 10. 
Коллекционер дамских 
сердец. 11. «Духовный 
отец» в Византии. 12. Что 
кормит желтую прессу? 14. 
На какой горе покоится 
немецкий промышленник 
Оскар Шиндлер? 17. Из 
кого частенько выбивают 
деньги судебные приставы? 
18. Какая шпилька увели-
чивает рост? 20. «Крема-
торий памяти». 21. «Маяк 
Вселенной». 23. У кого из 
гоголевских героев есть 
тезка среди плодов? 24. 
Голубой ... из аквариума.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Галстук под смокинг. 2. Где 

происходит действие тра-
гикомедии «Соблазненная 
и покинутая»? 4. Страна с 
самой маленькой столицей 
в Юго-Восточной Азии. 5. 
Зуб из слоновой кости. 
6. Сборщик ассорти на 
кондитерской фабрике. 8. 
Лосиная собака у норвеж-
цев. 9. Что может быть как 
заведением с едой, так и 
овощем? 13. Когда Майкл 
... был молодым, то любил 
прятать пауков в кровати 
своей сестры. 14. Кто из 
французских классиков 
уязвлял Федерико Феллини 
количеством своих любов-
ных связей? 15. Гарцую-
щий жеребец. 16. «Белый 
странник на небе голубом». 
17. Непроходимый ... 19. 
Водная ... в аквапарке. 22. 
Мрачная судьба.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Эльбрус. 7. Катер. 9. Корвалол. 10. Ловелас. 11. 
Анадох. 12. Скандал. 14. Сион. 17. Должник. 18. 
Каблук. 20. Склероз. 21. Квазар. 23. Коробочка. 
24. Неон. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бабочка. 2. Деревня. 
4. Лаос. 5. Бивень. 6. Укладчик. 8. Элкхунд. 9. Ка-
бачок. 13. Джексон. 14. Сименон. 15. Скакун. 16. 
Облако. 17. Дурак. 19. Горка. 22. Рок.

БУдь стильНоЙ 
с «КП»

следующий номер выйдет во вторник, 12 марта.
ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +12…+14 +7…+9
Майкоп +9…+11 +2…+4
Ейск +6…+8 +3…+5
Сочи +11…+13 +9…+11

Погода на завтра, 6 марта

Давление - 755 мм рт. ст.
(норма - 771 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 54%
Ветер - 4 м/с, 
западный
Восход - 06:52        
Заход - 18:17     
Убывающая Луна

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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